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НАВСТРЕЧУ миXXV СЪЕЗДУ вКПСС Р|,\

С Е Г О Д Н Я  В  Н О М Е Р Е :
•  АЛЕКСАНДРОВЦЫ РАПОРТУЮТ: ЕСТЬ ПЯТИ

ЛЕТКА •  У ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ ТЕГУЛЬДЕТА
•  ОБЯЗАТЕЛЬСТВО ДОЯРКИ П. М. ЦРЕМЕНС
•  СЛОВО БРИГАДЫ И. ШАНЦЕВА

ЕЕШЖЕв
ЛЕС В А Х Т Ы 

« З А Р Я »
В нынешнем году в Но- 

вотегульдетском леспром
хозе был впервые создан 
вахтовый поселок с по
этическим названием 
«Заря*-. Ударно потруди
лись тегульдетцы в даль
них лесосеках. За сезон 
заготовлено . и уложено в 
запас более 75 тысяч ку
бометров леса — на 25 
тысяч больше запланиро
ванного. Участок признан 
одним из лучших в объе
динении «Томлеспром».

Была поставлена зада
ча в короткий - сро-к под
готовить 70-километро
вую дорогу для вывозки 
древесины на берег Чу
лыма, укомплектовать 13 
лесовозных экипажей; 
бригаду слесарей-ремонт- 
ников, построить, гараж 
для челюстных погрузчи
ков, помещения для обо
грева на верхнем и ниж
нем складах.

На подготовке зимней 
трассы через таежные 
дебри отличились бульдо
зеристы В. Агеев, И. Ни
ку шкин, Н. Трофимов. С 
началом морозов бульдо
зеры прошли по дороге 
еще раз и окончательно 
подготовили ее к вы-возке. 
На противоположный бе- 

. per Чулыма переправили 
9 лесовозов, завезли на 
вахту два челюстных по
грузчика.

11 ноября состоялось 
собрание водителей лесо
возов, операторов, слеса- 
рей-ремонтннков, на ко
тором транспортники при
няли повышенные обяза
тельства в честь XXV, 
съезда КПСС л поддер
жали почи-н Аслановского 
леспромхоза. «С высокой 
производительностью ис
пользовать каждый зим
ний день в лесу» —.под 
таким девизом было ре
шено организовать социа
листическое соревнование 
на вывозке леса.

И вот пошел первый 
лес с вахты. Сквозь нехо
женую тайгу идут, груже
ные лесовозы. Ко дню от
крытая XXV съезда 
КПСС решено вывезти 
65 тысяч - кубометров, 
весь лес из запаса — в 
первом квартале 1976 го- 
да.

К. ЕВГЕНЬЕВ.
Тегульдетскнй район.

В бригаде Хайрудина
Далеко за пределами Первомайского района Ч е с т н о  кмя 

бригадира укрупненной лесосечной бригады Ш ирина Муста- 
фовича Хайрулинз. Один из инициаторов движения за укруп 
нение лесозаготовительных бригад. 111. Хайрулин рр своими 
товарищами неоднократно занимал классные места в социа
листическом соревновании лесозаготовителей объединения 
«Томлеспром».

Нынче этот передовой коллектив одним из первых отклик
нулся на постановление ЦК КПСС «О социалистическом со
ревновании за достойную встречу XXV съезда КПСС» и стре
мится перевыполнить взятые обязательства.

В октябре бригада перевыполнила установленное задание. 
В ноябре лесозаготовители наращивают взятые: темпы. Толь
ко  за две декады ноября заготовлено более 300 кубометров 
сверх плана. Работа коллектива отмечена в постановлении 
райкома КПСС, райисполкома, райсовпрофа и райкома 
ВЛКСМ. и . КАРЛОВ.

Первомайский район.

Э к и п а ж  

и з  З о л о т у  ш

ПЯТИЛЕТКА

ЛЕСОПИЛЫЦИКОВ
Ещ е в  н а ч а л е  с е н т я б р я  

в ы п о л н и л  за д а н н о  п я т и л е т 
к и  к о л л е к т и в  с кл а д а  г о т о 
в о й  п р о д у к ц и и  М о г о ч к н с к о -  
го  л е с о за в о д а . Д о  к о н ц а  н а 
в и г а ц и и  о т г р у ж е н о  бо 
лее 56 т ы с я ч  т о н н  п и л о м а 
т е р и а л о в  с в е р х  п я т и л е т н е 
го  п л а н а . О т л и ч и л а с ь  см е на  
м а с те р а  А л е к с а н д р ы  И ва 
н о в н ы  Ш л е ге л ь . На с ч е т у  
п е р е д о в о го  к о л л е к т и в а  47  
т ы с я ч  т о н н  с в е р х п л а н о в о й  
п р о д у к ц и и .  На в т о р о м  м е
с т е — см е н а  м а с те р а  Зои 
П е т р о в н ы  Т о и к о с л а з .

У д а р н о  т р у д я т с я  лесо- 
п и л ь щ и к и  в т о р о го  ц е х а . 
З д е сь  в п е р е д и  с м е н а  А л е к 
с а н д р а  Д м и т р и е в и ч а  Ч е р 
н и к о в а . Р а м н ы й  п о т о к  
А л е в т и н а  А р к а д ь е в и ч а
Р ы н д и н а  и  Н и ко л а я : К а з и 
м и р о в и ч а  С и л и ц к о г о  15 о к 
т я б р я  в ы п о л н и л  п я т и л е т к у .  
И х  у с п е х  28  о к т я б р я  п о в т о 
р и л  к о л л е к т и в  р а м н о го  п о 
т о к а  Г е о р ги я  С е м е н о в и ч а  
Ф е д о р о в а  и  И ва н а  А н д р е е 
в и ч а  П р и б е ж и щ а .

К  20 н о я б р я  6 см е н , 
б р и га д  и р а м н ы х  п о т о к о в  
и з  12 д о с р о ч н о  ВЫПОЛНИЛИ
з а д а н и е  п я т и л е т к и -  и  т р у 
д я тс я  в с ч е т  я н в а р я  1976 
го д а .

•Е. З А Х А Р У  Ш К И Н  А , 
и н ж е н е р  отд ел а  тр у д а  
и  з а р а б о т н о й  п л а т ы  

М р г о ч и н с ч о г о  л е со за во д а .

Более пяти лет трудятся 
вместе передовые водители 
Николай Николаевич Стары
гин и Ананий Иванович Ря- 
бух-ин. Это один из лучших 
лесовозных экипажей произ
водственного объединения 
«Чулымлес». Свою пятилет
ку водители выполнили за 4 
года 9 месяцев. За это вре
мя они доставили на нижний 
склад более 62 тысяч кубо
метров леса.

Чем обусловлен успех во
дителей из,. Золотушки? 
Н. СтарЫгии и А. Рябухин 
— шоферы первого класса, 
с десятилетним стажем ра
боты. в лесу. Очень трудо
любивые, знающие, заботли
вые шоферы, ‘выполняют 
свою работу на редкость до
бросовестно.

Они своевременно прово
дят техуходы, текущий про
филактический ремонт. Их 
МАЗ-509 прошел более 100 
тысяч 'километров без капи
тального ремонта. Профес
сиональное мастерство 
Н. Старыгина и А. Рябухи- 
на сочетается с сознанием 
ответственности за пору
ченное дело. Не случайно

ооа водителя ;— ударнвки 
коммунистического; труда.

Передовой экипаж был на
гражден дипломом Мини
стерства' лесной и деревооб
рабатывающей промышлен
ности и ЦК профсоюза, во
шел в число победителей 
Всесоюзного социалистиче
ского соревнований лесовоз
ных экипажей, занесен в 
Книгу почета производст
венного объединения «Чу- 
лымлес».

Экипаж Н. Старыгина Й 
А. Рярухинаj одним из'' Пер
вых среди лесозаготовите
лей Молчанопского района 
поддержал почин ас лая ob
it ев. Круглосуточно трудят
ся водители на вывозке леса 
в ноябре, перевыполняя за
дания почти в полтора, ра
за. До конца года сверх пя- 
тилетнего плана они решили 
вывезти не менее 5 тысяч 
кубометров леса. Это будет 
трудовой, подарок передо
вого экипажа XXV съезду 
КПСС.

А. КОТОВА, 
инженер отдела труда 
и заработной платы 
объединения «Чулыя- 

лес*.

Н А Г Р А Д А

Совсем недавно я пере
жил . волнующие 1 минуты: 
мне вручили орден Трудовой 
Славы III степени. Это вы
сокая награда, которой все
цело обязан коллективу на
шей бригады. Постараюсь 
оправдать высокую награду, 
оказанное мне доверие.

В , лесосеках, тружусь с 
Юношеских лет, только на 
тракторе — одиннадцатый 
год. И ни с кем не согла
шусь,; что работа, наша одно
образная, скучная. Не было 
дня, похожего на другой, 
каждый требует смекалки, 
творческого подхода.

Все вместе решаем наибо
лее трудные проблемы. 
Бригада наша родилась, кре
пла в годы девятой пяти-, 
летки. Сейчас это боеспособ
ный коллектив, которому, 
под силу решать большие 
задачи. Нас 15 человек. 
Хорошей традицией стало 
освоение смежных профес
сий. Нынче почти каждый 
рабочий может валить лес, 
водить трактор, чокеровать 
хлысты. Полная взаимозаме
няемость позволила уплот
нить рабочий день, исклю
чить непроизводительные 
потери времени. А четкий 
ритм труда в лесосеке, уме
ние экономить часы и мину
ты — это дополнительно за
готовленные сотни и тысячи 
кубометров леса.

Ударная .вахта в честь 
XXV съезда' партии требует 
от каждого лесозаготовите
ля максимального напряже
ния сил, энергии, рабочей 
смекалки. ''Успех ■ приходит 
к тем коллективам, где уме
ют рациональнее организо
вать .труд, подготовить рабо
чее место:

Мы не работаем в захлам

ленных, неподготовленных 
лесосеках. Специальное зве
но убирает .зависшие де
ревья, прокладывает пасеч
ные волоки, . готовит , пло
щадки для укладки - леса. 
Когда все готово, .в лесосеку 
приходит бригада. Поэтому 
сменная выработка у нас 
всегда значительно . превы
шает плановую. Экономим 
время за счет сокращения 
расстояния трелевки и более 
быстрой чокеровки хлъгстоя.

Важна своевременная под
готовка к следующему рабо
чему дню.%ТрёлёвФшую тех
нику загоняем на ночь в теп
лые гаражи, где при необхо
димости бригада. слесарей- 
ремонтников Ьпроводит : тех- 
уход, устраняет мелкие по
ломки. Поэтому утром не 
теряем ; времени на подготов
ку. Подъехал, рабочий авто
бус, несколько минут — и 
каждый на своем, участке. 
Через полчаса трелевочники 
с первым лесом у эстакады.

Сейчас все ’ наши помыс
лы направлены к тому, что
бы достойно, ударным' тру
дом встретить XXV съезд 
КПСС. За судьбу годового 
обязательства спокойны:, с 
начала- года сгрелевали бо
лее 60 тысяч, кубометров.- 
Оставшиеся 6 тысяч загото
вим досрочно. Раньше наме
ченного выполнили..: и-эада- 
ние пятилетки. До конца. го- 

, да . заготовим не - менее. .15 
тысяч -кубометров . древеси
ны сверх пятилетнего пла-.- 
на. Наметили двухмесячный 
план 1976 года выполнить 
ко дню открытия. XXV ’съез
да КПСС,-

Н. ШАНЦЕ», 
бригадир Среднетым- 
ского лесопункта - Кар- 

гасокского леспромхоза.

прочный мир между народами
Открытие Всемирной конференции представителей 
н а ц и о н а л ь н ы х  д в и ж е н и й  з а  м и р

ЛЕНИНГРАД, 21 ноября. 
(Корр. ТАСС). В актовом 
зале . Смольного сегодня 
торжественно открылась 
Всемирная конференция 
представителей • националь
ных движений за мир. ; Бо
лее ста стран • прислали сю
да своих делегатов. Во встре
че Участвуют представители 
Организации Объединенных 
Наций и региональных ко
митетов государств, всту
пивших недавпо на путь 
самостоятельного развития. 
На конференции будет вы
работана общая программа 
действий Всемирного Сове
та Мира на 1976 год, рас
смотрены другие вопросы.

Овацией встретили со
бравшиеся приветствие Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева «ча
стникам конференции. При
ветствие огласил "кандидат в 
«лены Политбюро ЦК 
КПСС, Первый секретарь 
Ленинградского обкома 
КПСС Г. В. Романов.

Бурными аплодисментами 
встретили делегаты сооб
щение о том. что Всемир
ный ;«Совет -Мноа удостоил 
товарища Л. И. Брежнева 
своего самого высокого от
личия — «Золотой метали 
■мира* имени Ф. Жолно-Кю- 
ри.

Народы земли призна
тельны Генеральному секре
тарю ПК КПСС Л. И. Бреж
неву за последовательную и 
целеустремленную . работу, 
за его настойчивость и 
энергию в борьбе за дело 
мира, они характеризуют 
его как выдающегося госу
дарственного деятеля новой 
эпохи в истории человече
ства. сказал выступивший 
на открытии конференции 
генеральный секретарь Все
мирного Совета Мира, лау
реат международной Ленин
ской премии . «За, укрепле
ние м и р я  ,между народами» 
Ромещ Чандра. Эта награда, 
подчеркнул он, символизи
рует благодарность народов 
нашей планеты - Советскому 
Союзу, его Коммунистиче
ской партии за ту великую 
роль, которую они играют в 
борьбе за мир. Осуществле
ние Программы мира, под
черкнул Р. Чандра, ттовдя- 

„той XXIV съездом КПСС, 
сыграло важнейшую роль в 
создании новой обстановки 
в мире — разрядки в отно
шениях между странами.

Р. Чандра выразил глу
бокое ■ удовлетворение тем, 
что Всемирная конференция 
проходит в городе, носящем 
имя величайшего человека 
всех эпох- — Владимира

Ильича Ленина. Ленинград
ская встреча должна стать 
важным этапом подготовки 
крупнейшей конференции 
миролюбивых сил, сказал 
он. которую Всемирный Со
вет Мира наметил провести 
в октябре 1976 года в Буда
пеште.

Успешной работы деле
гатам конференции пожелал 
член Всемирного Совета 
Мира, бригадир слесарей- 
сборвдиков объединения^ 
«Кировский завод», Герой 
Социалистического Труда 
К. В. Говорушин. От имени 
ленинградцев — ветеранов 
Великой Отечественной вой
ны, защищавших колыбель 
революции в дни блокады, 
гостей приветствовал участ
ник обороны морских оубе- 
жей города дважды Геоой 
Советского Союза А. О. Ша
балин.

Тепло встретили участни
ки форума юных ленинцев. 
Под мелодию песни «Пусть 
всегда' будет солнце» пионе
ры вручили гостям алые 
гвоздики.

Конференция продлится 
пять дней. Представители 
национальных комитетов 
мира побывают на промыш
ленных- . предприятиях, 
ознакомятся с городом на 
Неве.

НАДЕЖДА ФОКИНА 
РАБОТАЕТ НА ГАЛОШЕ
СБОРОЧНОМ КОНВЕЙЕ
РЕ ЧЕХА .V» 6 ЗАВОДА 
РЕЗИНОВОЙ ОБУВИ В 
БРИГАЛЕ КОММУНИСТИ
ЧЕСКОГО ТРУДА Р. А. 
ЕМЕЛЬЯНОВОЙ. НАДЯ — 
ОДНА ИЗ ЛУЧШИХ МО
ЛОДЫХ РАБОТНИЦ
БРИГАДЫ, КОЛЛЕКТИВ 
КОТОРОЙ ВЗЯЛ К XXV 
СЪЕЗДУ КПСС ОБЯЗА
ТЕЛЬСТВО ВЫПУСТИТЬ 
23.750 ПАР ГАЛОШ 
СВЕРХ, ПЛАНА.

Фото В. Казанцева.

К а р г  а с о к
Животноводы - совхоза 

«Вертйкрсский» .первыми 
в районё' выполнили пя- 
тилетний план по произ
водству, и продаже госу
дарству молока. За четыре 
года и 10 месяцев на моло
козаводы доставлено 2.289 
тонн. Выросла товарность 
молока.

К концу ноября совхоз 
выполнит пятилатний план 
по продаже государству мя
са!

Т. КУРИЛОВИЧ.

3 ы р я н с к о е
Досрочно выполнили лич

ные пятилетки передо
вые. доярки района — 
П. М. Кремоне из колхо
за имени Ленина и М. Т. 
Степичева из . колхоза-имени 
Калинина.

За многолетний добросо
вестный- труд Полина Мат
веевна Кремоне награждена 
орденом Тру.довсйо Красно
го Знамени. За 4 года и 10 
месяцев, она надоила /  от 
группы коров 3.098 центне
ров молока при плане 2.700. 
За оставшиеся. месяцы . до 
открытия 1 XXV съезда

КПСС П. М; Кременс обя
залась получить н е . .менее 
800 килограммов молока от 
коровы.

Доярка Иловск-ой молоч
нотоварной фермы колхоза 
имени Калинина М,- Т. Сте
пичева надоила от группы 
на 415 центнеров молока 
больше, чем предусматрива
лось -пятилетиям заданием, 
и тоже взяла повышенные 
Предсъездовские 'обязатель
ства.

Высоких надоев молока, 
добивается доярка Высоков
ской фермы колхоза имёни 
Кирова А. Н. Федосеенко. 
Ежедневно она получает, от 
коровы по 7—8 . килограм
мов.

Г. ГОВОРОВ.

Александровское
. Доярки и . скотники 

центральной фермы сов
хоза «Александровский» 
продали государству в этом 
году 7.222 центнера молока. 
Это на 400 центнеров.боль
ше годового плана, .который 
они обязывались выполнить 
к 5 декабря.’

Соревнование доярок 
возглавляет молодой.... ком
мунист., К). Г. Уткина, кото
рая с начала год-а получила, 
от, коровы более .трех, тысяч 
килограммов, молока. Не

уступает ей старейшая до
ярка . района Е.. Д. Бахман, 
награжденная за труд орде
нами Ленина и «Знак Поче
та».

Включившись в соревно
вание за достойную встречу 
съезда партии, каждая до
ярка фермы приняла повы
шенное обязательство.

В. ДЕРГАЧЕВ.;

П о д г о р н о е
. С хорошими результа

тами заканчивают год жи
вотноводы Леботерской
фермы совхоза «Коло- 
мински й» Чаннского рай
она, Они выполнили . пя
тилетний план по прода
же государству молока. 
Многие доярки надоили от 
коровы с начала года свыше 
тоех тысяч килограммов. 
По „итогам . 10 месяцев, фер
ма завоевала переходящий 
вымпел совхоза.

. Досрочно справились’ с 
годовым обязательством по 
надоям молока доярки и 
скотники Андреевской фер
мы-совхоза «Чаинский».

..Самые высокие, суточные 
найои молока от . коровы — 
по 1-1,5; килограмма —. по- 
прежнему получают доярки. 
Лось-Го рекой . фермы ■ совхо
за «Северный».

Я. ВАРКЕНТИН.

3 А Г О Т О В К  А К О Р М О  В
К А Р Г А С О К . В к л ю ч и л и с ь  в 

З а го т о в к у  х в о и  д ля  ж и в о т н о 
в о д с тв а  п р о м ы ш л е н н ы е  п р е д 
п р и я т и я  р а й о н а . П е р в ы е  п я т ь  
т о н и  х в о й н о й  л а п к и  з а го т о в и 
ли  л е с о р у б ы  Н ово -Ю  $и н е ко го  
л е с о п у н к т а "1 о б ъ е д и н е н и я  «К а р - 
га с о кл е с » .

М О Л Ч А Н О В О . В совхозе

« М о л ч а н о в с к и й »  з а п а с ы  х в о й 
н о й  л а п к и  п р е в ы с и л и  23 т о н 
н ы . А к т и в н о  в к л ю ч и л и с ь  в 
з а г о т о в к у  к о р м а  д ля  .с ко та  р а 
б о ч и е  М о л ч а н о в с н о го  и М ай- 
к о е с к о г о  о тд е л е н и й .

Н а п о м о щ ь  ж и в о т н о в о д а м  
п р и ш л и  р а б о ч и е  и  с п е ц к а л и -  
сть ) р а й о н н о г о  к о м б и н а т а  б ы 
т о в о го  о б с л у ж и в а н и я  и  п и щ е -

к о м б и н а т а , Л М К -9 3 8 . Оим д о 
с т а в и л и  в х о з я й с т в о  13 т о н н  
ц е н н о го  с ы р ь я . „

ПО ДГО РНО Е. О р га н и з о в а н н е е  
н а ч а л и  з а г о т о в к у  х в о й н о й  л а п 
к и  с о в х о з ы  « Б у н д ю р с к и й » , 
« Ч а и н с к и й »  н « У е т ь -Б а кч а р -  
с к и й » . В п е р в ы й  ж е  д е н ь  на-' 
р у б л е н о  12 т о н н . '

Щ f В. ЯКОВЛЕВ.
-1—

В постоянных комиссиях 
Верховного Совета СССР

21 ноября в Кремле начались пленарные ' заседания 
планово-бюджетных комиссий с участием представителей 
отраслевых комиссий и комиссий по делам молодежи Со
вета Союза и Совета Национальностей Верховного Сове
та СССР. Сегодня заседание вели председатели планово- 
бюджетных комиссий палат депутаты Г. И. ВаЩенко и 
Н. И. Масленников.

На повестке дня — обсуждение итогов работы подго
товительных комиссий, рассмотревших соответствующие 
разделы Государственного плана развития 'народного хо
зяйства СССР на 1976 год,' Государственного бюджета 
СССР на 1976 год, а также отчета об исполнении бюдже
та за. 1974 год.

Был заслушан доклад о предложениях подготовитель
ной комиссии по здравоохранению и социальному обеспе
чению. В нем, в частности, отмечалось, что намеченная 

;■ XXIV съездом-КПСС программа развития . здравоохране
ния и социального обеспечения полностью выполнена. 
В 1975 году мощность стационаров в стране превысит 
3 миллиона'коек, а численность .врачей, возрастет до 
.832 тысяч. Проект плана на 1976 год предусматривает 
дальнейшее расширение и укрепление материально-техни
ческой базы здравоохранения. Это позволит увеличить, 
объем и повысить качество лечебной и профилактической 
помощи населению. Так. на строительство объектов здра
воохранения на будущий год предусматриваются госу
дарственные капиталовложения в объеме около миллиар
да рублей и за счет средств, полученных в результате 
проведения всесоюзных коммунистических субботников,— 
97,3 миллиона -рублей. Значительно возрастет числен
ность врачей и количество больничных коек.

Подготовительная комиссия по товарам народного по
требления отметила, что легкая, пищевые и другие от
расли промышленности, выполняя -решения XXIV съезда 
партии о повышении благосостояния советского народа,

‘ ебёспечивают рост производства по большинству товаров 
народного потребления. Больше, чём в прошлом году, 
будет произведено . шерстяных и шелковых тканей, три
котажа, кожаной обуви, швейных изделий, мяса и мясо
продуктов: мясных, молочных и рыбных консервов, мо
тоциклов, телевизоров, мебели, посуды и других това
ров.

.Планом на 1976 год намечается.дальнейшее- увеличе
ние производства этих, товаров. С этой целью на разви
тие легкой и пищевых отраслей промышленности выде
ляется более 5 миллиардов рублей капитальных вложе
ний, что на 8 процентов больше, чем по плану на 1975 
год. Здесь предусматривается внедрение прогрессивной 

технологий, высокопроизводительного оборудования, 
автоматических линий.

Возрастает объем капиталовложений, которые направ
ляются. в 1976 году на развитие химической, нефтепере
рабатывающей и нефтехимической, лесной и деревообра
батывающей промышленностей. Об этом сообщалось в 
.докладе . подготовительной комиссии • по этим отраслям.

, Подчеркивалось, что в прошлом году химическая, нефте
перерабатывающая и нефтехимическая промышленности 
.развивались опережающими темпами по сравнению с пла
новыми, заданиями. Значительным достижением явилось 
выполнение в целом по стране заданий директив' партии 
по производству 90 миллионов тонн, минеральных удобре
нии. В лесной и деревообрабатывающей промышленно
сти...намечается вьтолнение плана вывозки' древесины, 
производства' технологической щепы, пиломатериалов, 
мебели и спичек.

Были заслушаны также доклады подготовительных 
комиссий по народному образованию," науке и кулйтуре, 
по. транспорту и связи, . по доходам Государственного 
бюджета, по торговле, бытовому обслуживанию и комму
нальному хозяйству.

В докладах отмечалось, что ожидается выполнение и 
перевыполнение плановых заданий последнего года пяти
летки. Вместе с тем депутаты подчеркивали, что в дея
тельности некоторых отраслей народного хозяйства есть 
недостатки. С разъяснением о состоянии дел и мерах, 
принимаемых по устранению недостатков, выступили ру
ководители соответствующих министерств и 'ведомств.

(ТАСС).

19 ноября трудящиеся района выполнили задания пя
тилетнего плана но реализации промышленной продук- 
цет. Об этом по просьбе редакция рассказывает второй 
секретарь райкома КПСС Евгений Артемович МЕДВЕ
ДЕВ.

Всего промышленной про
дукции реализовано на 
324 миллиона рублей. До 
конца года сверх пятн- 

. летнего . задания будет 
реализовано еще на 8 мил
лионов-рублей, как и наме
чалось в районных обяза- 
тедьствах, принятых в честь 
XXV съезда партии. Первы
ми вышли на конечные ру
бежи коллективы рыбо
комбината, лесхоза, масло
завода, близки к ним и неф
тяники НГДУ имени 50-ле
тия СССР.

Можно назвать десятки 
бригад, сотни передовиков 
производства, которые сво
им- •самоотверженным тру
дом значительно, опередили

напряженные трудовые гра
фики, Например, рыбак Фе- 
дор Петрович ШайДт выпол
нил задания двух пятилеток. 
На правом фланге соревную
щихся в НГДУ имени 50-ле
тия СССР идут ' машинист 
насосной станции Н. И.: Ле
сина: оператор Е. Г. Семе
нов. бурильщик ' А’. ’ И. Аб- 
рымский' и многие другие-.

Характерно то, что. 8,2 
процента прироста продук
ции получено за счет увели
чения, производительности 
труда. 58 процентов к 1970 
году — такой ожидается 
рост,.за пятилетку- наиболее 
важного показателя..

Безусловно, ‘'эти уепехи 
были бы невозможны -без

гой прочной основы, какой 
является капитальное строи
тельство. ■ Ны-нче, например, 
сдана, в эксплуатацию нёфт 
т спер е к ачИв ающ а я с танци я 
в Раскане. Эта НДС й стан
ция-новостройка в Молчано
ве значительно поаыси-- 
ли пропускную способ
ность нашего, нефтепрово
да, Это только один . при» 
мер. Развернулись так
же работы по комплексу 
•обустройства Вахшского ме
сторождения, нового цен
трального товарного, парка 
(ДТП). Много семей северян 
справило новоселье в благо
устроенных домах. С. нача
ла пятилетки вошло в эк
сплуатацию около 100 тысяч 
квадратных- метров • жилья. 
Нынче. уже сдано 11 тысяч 
квадратных метров, готовят
ся к. сдаче 90-квартирйый, 
56-кн‘артирны'й' и 120-квар- 
тирннй. -дома., в, .Стрежевом.

Досрочно, .20 октября,

был. завершён план пяти лет 
по освоению государствен
ных капитальных вложений 
— более 333 миллионов 
рублей. Пример показали пе
редовые строительные орга
низации — комсомольско- 
молодежное управление 
X» 1, СУ-5, управление ме̂  
хани-заци-и треста «Томск- 
газст.рой», ГС У №. 3, ре
монтное: управление НГДУ 
имени 50-летия СССР, мон- 
тажцо-на ладонное управле
ние «Союзнефтеав-томатики» 
и другие. -Замечательно тру
дятся бригады. строителей, 
которые возглавляют В. В. 
Агафонов,, II. Н. Хоменко, 
М. И. Романов, А. Д. Дух- 
батшина. , .

Завершающий, год фини
ширует. Сейчас одна из 
главных задач .— .надлежа
щим .образом подготовиться 
к первому году десятой пя
тилетки. Старт должен быть 
уверенным.

Научно-
теоретическая
конференция

21 ноября в Москве со
стоялась научно-теоретиче
ская конференция, посвя
щенная . столетию со дня 
рождения видного советско
го государственного и пар
тийного .деятеля, литерато
ра А. В. Луначарского.

Вступительным словом 
конференцию открыл дирек
тор Института марксизма- 
ленинизма при ЦК КПСС 

.академик А. Г. Егоров.
С докладом «Луначар

ский и народное образова
ние» выступил министр про
свещения СССР М. А. Про
кофьев. Выступавшие - гово
рили о вкладе , А. В. Луна
чарского , в- развитие совет
ской литературы и театра.

(ТАСС).
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s a К Р А С Н О Е  З Н А М Я ~ 23 ноября 1975 года

В Т О Р А Я  СЕС СИЯ  ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ Т Р У Д Я Щ И Х С Я

ЗДРАВООХРАНЕНИЮ -ВНИМАНИЕ СОВЕТОВ
18 ноября 1975 года со

стоялась вторая сессия Том
ского областного Совета де
путатов трудящихся. С до
кладом «О работе местных 
Совето-в депутатов трудя
щихся области по выполне
нию постановления ЦК 
КПСС й Совета Министров 
СССР от 5 июля 1968 года 
«О мерах по дальнейшему 
улучшению здравоохране
ния и развитию медицин
ской науки в стране» вы- 
ступил председатель облис
полкома Н, В. Лукьяненок.

Он сказал, что вторая 
сессия областного Совета 
проходят в знаменательное 
время. Завершается послед
ний год девятой пятилетки, 
который проходит под зна
ком . всенародной подготовки 
к XXV съезду КПСС, борь
бы за полную реализацию 
плановых заданий и приня
тых социалистических обя
зательств, с опи а л ьно -эк оно- 
мической программы, наме
ченной XXIV съездом 
КПСС.

«Выдвинув в качестве 
главной задачи девятой пя
тилетки существенное повы
шение благосостояния тру
дящихся. Центральный Ко
митет КПСС имеет в виду, 
—  г о в о р и л  на XXIV съезде 
Л. И. Брежнев, — что этот 
курс будет определять на
шу деятельность не только 
в предстоящие пять лет, но 
и общую ориентацию хозяй
ственного развития страны 
На перспективу».

За годы девятой пятилет
ки на мероприятия по подъ
ему уровня жизни народа 
государство израсходовало 
в полтора раза больше 
средств, «ем в восьмой пя
тилетке. Благодаря увеличе
нию заработной платы ра
бочих и служащих и прове
дению других мероприятий 
возросли реальные доходы 
бо-зее чем у 75 миллионов 
советских людей. Наше на
селение стало лучше пи
таться,. одеваться, благоуст
раивать свой быт. С начала 
пятилетки более 54 миллио
нов человек улучшили жи
лищные условия. Все это 
положительно сказывается 
на укреплении здоровья тру
дящихся.

Совершенствованию си
стемы здравоохранения, 
дальнейшему улучшению 
медицинского обслуживания 
населения способствовали 
Закон о здравоохранении и 
постановление ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР 
«О мерах по дальнейшему 
улучшению здравоохране
ния и развитию медицин
ской науки в стране», при
нятые в 1968 г.

Сейчас на территории об
ласти работает свыше 580 
медицинских учреждений, в 
том числе 88 больниц и ме
дико-санитарных частей, 7 
диспансеров, 460 врачеб
ных и фельдшерских пунк
тов.

Ответственную вахту на 
страже здоровья трудящих
ся несут 2.700 врачей и 
6.460 средних медицинских 
работников. В медучрежде
ниях работают 45 врачей, 
которым присвоено почет
ное звание «Заслуженный 
врач РСФСР», 238 отлични
ков здравоохранения и бо
лее 700 награжденных орде
нами и медалями Советско
го Союза.

Докладчик говорит о том, 
чтя исполком областного Со
вета неоднократно рассмат
ривал вопросы укрепления 
материально - технической 
базы здравоохранения и 
держит их под постоянным 
контролем.

За последние годы по
строены городская больни
ца на 480 коек в г. Томске, 
областная станция перели
вания крови, областная про
тивотуберкулезная больни
ца и областная санитарно- 
эпидемиологическая станция, 
больница в г. Колпашеве, 
участковые больницы в Пер
вомайском, Кривошеинском, 
Верхнекетском районах, хи
рургический. корпус детской 
больницы в г. Томске. В 
просторных современных 
зданиях р а з м е с т и л и с ь  
межвузовская студенче
ская больница, поликлиники 
в рабочем поселке Стреже- 
■вом и райцентре Александ
ровском. Заканчивается 
строительство Асиновской 
городской больницы.

Около 5 миллионов руб
лей за годы текущей пяти
летки израсходовано на ре
конструкцию и капитальный 
ремонт учреждений здраво
охранения. Отремонтирова
ны городские больницы, ре
конструированы областной 
■онкологический и лроткио- 
туб еркул шн ый диспаче ер ы, 
областная стоматологиче
ская поликлиника, противо
туберкулезный санаторий, 
ряд районных, участковых 
больниц и других учрежде
ний здравоохранения.

Вместе с тем материаль
ная база здравоохранения 
могла бы развиваться еще 
быстрее, Исполком област
ного Совета, Томский гор
исполком, некоторые райис
полкомы не использовали 
многих возможностей для ее 
укрепления, слабо привле
кали хозяйственные органи
зации к. решению этой зада
чи, Больничная сеть все 
еще не удовлетворяет По
требностей населения.

Значительная часть уч
реждений - здравоохранения 
■находится в приспособлен
ных помещениях, не отве
чающих санитарно-гигиени
ческим требованиям. Не на
чато строительство област
ной клинической больницы, 
отсутствие которой отрица
тельно сказывается на каче
стве медицинской помощи, 
особенно сельскому населе
нию, на развитии специали
зированных служб и лабо
раторий. Не выполнено ре
шение областного Совета 
о строительстве меди
ко-санитарных частей в 
текущем пятилетии пред
приятиями электротехниче
ской промышленности, заво
дом резиновой Обуви, ГПЗ-5. 
Назрела необходимость соз
дания медико-санитарных 
частей для обслуживания 
работников строительства и 
стройиндустрии, лесной и 
деревообрабатывающей про
мышленности в г. Томске. 
Ввод новых больниц в ряде 
случаев неоправданно затя
гивается.

Трест «Томлесстрой» не 
уложился в установленные 
сроки строительства Аси- 
иовской городской больни
цы. Управление строитель
ства недопустимо медленно 
ведет работы на детской 
больнице в г. Томске. Не 
выполняет план строитель
ства объектов здравоохра
нения и трест «Томскгаз- 
строй». Низкими темпами 
ведет капитальный ремонт, 
больниц и поликлиник объе
динение «Томскремстрой».

Докладчик рассказывает 
далее о положительном 
опыте. работы коллективов 
томской городской больницы 
№ з, Зырянской, Аси
новской, Колпашевокой
районных больниц и других 
■медицинских учреждений 
области. ,

Вместе с тем, отмечает 
он, в организации здраво
охранения. в постановке ле
чебно-профилактической ра
боты медицинских учрежде
ний есть немало недостат
ков.

Облздравотдел слабо 
контролирует деятельность 
учреждений здравоохране
ния, медленно осуществля
ет специализацию медицин
ской помощи, недостаточно 
настойчиво добивается улуч
шения лечебно-профилакти
ческой работы. В деятель
ности ряда больниц и неко
торых лечебных учреждений 
имеются серьезные не
достатки. В Бакчарском 
районе в течение ряда лет 
сохраняется высокий, по 
сравнению с другими райо
нами, уровень кишечных за
болеваний, в Тегульдетском 
и Первомайском районах — 
заболеваемости трудящихся 
с временной утратой трудо
способности.

В ряде лечебных учреж
дений недостаточно активно 
внедряются новейшие дости
жения медицинской науки и 
практики. Многие врачи 
слабо пропагандируют меди
цинские знания, не участву
ют в антиалкогольной про
паганде.

Один из старейших вузов 
нашей страны — Томский 
медицинский институт — 
проводит большую работу по 
развитию медицинской нау
ки и подготовке высококва
лифицированных специали
стов здравоохранения. В

нем — высококвалифициро
ванные . научно-педагогиче
ские кадры, среди которых 
три академика, 45 докторов, 
более 230 кандидатов наук.

В последние годы вуз со
средоточил свои усилия на 
разработке проблем, имею
щих большое народнохозяй
ственное значение. Томские 
медики успешно решают во
просы онкологии, гематоло
гии, кардиологии, радиобио
логии, изыскания новых ле
карственных препаратов, 
адаптации и акклиматизации 
человека в ,условиях Севера.

Ежегодно в лечебных уч
реждениях Томска свыше 
40 тысяч больных получают 
консультации ученых мед
института, в клиниках мед
института проходят курс ле
чения 13 тысяч человек.

Однако в работе меди
цинского вуза, а также на
учно-исследовательских ин
ститутов Томска имеется 
немало недостатков. Ученые 
и сотрудники института не- 
достаТ очно внимания уделя
ют; повышению качества ле
чебно-диагностической рабо
ты, ненастойчиво внедряют 
достижения медицинской 
науки в практику здравоох
ранения.

Далее докладчик говорит, 
что благодаря неустанной 
заботе партии и правитель
ства в нашей стране созда
ны все необходимые усло
вия для постоянного, улуч
шения охраны здоровья ма
тери и ребенка.

За пятилетие в г. Томске 
введены в строй две детские 
поликлиники, стационары 
для детей расширены на 
220 коек, открыта цент
ральная молочная кухня, 
организовано 10 молочных 
кухонь в районах области. 
Отремонтированы против'О- 
туберкулезный и ревмато
логический детские санато
рии.

Однако материальная ба
за детских и родовспо
могательных учрежде
ний все еще не удовлетво
ряет потребностей населе
ния. В Томске недостаточно 
■родильных домов, детских 
больниц и поликлиник, жен
ских консультаций. В пло
хих условиях находятся ро
дильные отделения в Алек
сандровской, Бакчарской, 
Молчановокой и Чаинской 
•районных больницах.

Исполком областного Со
вета не добился усиления 
темпов строительства до
школьных учреждений.

Исполкому областного 
Совета, райгорисполкомам, 
указывает докладчик, надле
жит принять самые дейст
венные меры, до устранению 
отмеченных недостатков в 
охране здоровья детей, взять 
под строгий контроль строи
тельство и ремонт детских и 
родовспомогательных уч
реждений, развитие сети до
школьных учреждений, орга
низацию питания детей и 
улучшение санитарного и 
противопожарного состоя
ния детских учреждений.

Докладчик говорит, что 
некоторые местные Советы, 
общественные организации, 
хозяйственные руководители 
подошли к выполнению по
становления ЦК КПСС «О 
мерах по усилению борьбы 
против пьянства и алкого
лизма» как к кратковремен
ной кампании и не ведут ак
тивную борьбу с этим отри
цательным явлением.

Важная роль в системе 
здравоохранения, отмечено 
в докладе, принадлежит ап
течной службе. За послед
ние годы несколько улучши
лось обеспечение населения 
медикаментами. Расшири
лась сеть оптических мага
зинов. Но анализ показыва
ет, что многие аптеки не 
имеют достаточного ассор
тимента лекарств и не в 
полной мере удовлетворяют 
потребности населения.

В ряде районов все еще 
слаба материальная база 
аптек. Аптечному управле
нию необходимо полнее изу
чать спрос и потребности 
населения, повысить уро
вень организационно-мето
дического руководства ап
течными учреждениями.

Во исполнение постанов
ления ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР в области 
реорганизованы и укрепле
ны районные и городские 
санитарно - эпидемиологиче

ские станции, что позволи
ло значительно улучшить 
качество контроля и всей 
профилактической работы. 
Однако немало еще и недо
статков. Областная и ряд 
районных санитарно-эпиде
миологических станций сла
бо используют предостав
ленные им права, недоста
точно работают по оздоров
лению окружающей среды, 
наведению санитарного по
рядка в населенных пунк
тах, на предприятиях пище
вой. промышленности, тор
говли и общественного п?:- 
тания, на животноводческих 
фермах.

Велика и текучесть меди
цинских кадров. Одна из 
причин ее- — недостаточное 
внимание со стороны испол
комов местных Советов и 
органов здравоохранения к 
условиям груда и быта, осо
бенно сельских медицинских 
и фармацевтических работ
ников.

Тов. Лукьяненок в заклю
чение говорит, что охрана 
здоровья народа в нашей 
стране — это не только ве
домственное дело органов 
здравоохранения, а важней
шая функция социалистиче
ского государства. Пото
му огненные задачи мест
ных Советов — дальнейшее 
совершенствование работы 
медицинских учреждений, 
развитие специализирован
ной помощи, повышение ее 
качества и эффективности, 
внедрение передового опы
та, достижений медицинской 
науки.

Успешное решение вопро
сов здравоохранения будет 
способствовать повышению 
трудовой активности населе
ния в выполнении задач 
экономического и социаль-
не-го развития.» * *

Первым в прениях по до
кладу выступил Г. М. Кала- 
ба — председатель Томско
го горисполкома. Он сказал, 
что под руководством обла
стной и городской партий
ных организаций гориспол
ком провел значительную 
работу по совершенствова
нию организации медицин
ской помощи населению. 
Для медицинских учрежде
ний Томска построены и вы
делены помещения пло
щадью более 35 тысяч 
квадратных метров. Бюджет 
здравоохранения за пятиле
тие вырос более чем на 4 
миллиона рублей.

Но не все руководители 
медицинских учреждений по- 
настоящему заботятся о 
внедрении новых форм ме
дицине ко г о обе л у жив а н и я.
Выступающий , критиковал 
руководителей предприятий 
электротехнической про
мышленности города, а так
же завода резиновой обуви 
и других за то, что они не 
решают вопросы строитель
ства медико-санитарных ча
стей.

— Забота о здоровье 
женщины-матери — одна из 
примечательных черт совет
ского здравоохранения, — 
сказала в своем выступле
нии депутат Н. С. Степано
ва, заместитель главного 
врача поликлиники № 3 
г. Томска. — Учитывая ост
рую нехватку мест в ро
дильных домах, мы просим 
ускорить претворение в 
жизнь решений Совета Ми
нистров РСФСР и облиспол
кома о строительстве типо
вого родильного дома на 
130 коек в г. Томске за счет 
средств Всесоюзного ком
мунистического субботника.

Депутат А. А. Алтухова, 
оператор НГДУ имени 
50-летия СССР, говорила о 
том, что в Сгрежевом многое 
делается для охраны здо
ровья трудящихся. Строится 
больница" на 250 коек, ра
ботает новая поликлиника. 
Но облздравотдел должен 
позаботиться об обеспече
нии медицинских учрежде
ний Стрежевого квалифици
рованными кадрами.

Председатель Верхнекет- 
ского райисполкома В. И. 
Агуреев, председатель Аси- 
новского горисполкома А. И, 
Каратаев рассказали участ
никам сессии о том, как 
местные Советы решают 
вопросы укрепления мате
риальной базы лечебных уч
реждений.

В своем выступлении за-, 
ведующий облзлравотделом 
депутат А. И. Потапов гово
рил о задачах постоянного

совершенствования работы 
медицинских учреждений, 
внедрения в практику их ра
боты новых, научно обосно
ванных программ и методов 
лечения, о необходимости 
закрепления на местах кад
ров медицинских учрежде
ний. особой заботы о них.

Депутат Н. П. Беляк, 
доярка совхоза «Красное 
знамя» Томского района, 
рассказала о трудовых успе
хах коллектива, о том, что 
делается в совхозе для ук
репления здоровья трудя
щихся. Она критиковала ра
ботников Александровской 
участковой больницы, кото- 
рые редко бывают у живот
новодов.

Директор школы № 2 де
путат М. К. Алеутдинова по
святила свое выступление 
вопросам охраны здоровья 
школьников. Она критико
вала руководителей торго
вых организаций и общест
венного питания за неудов
летворительную организа
цию питания школьников.

Ректор Томского меди
цинского института М. А. 
Медведев рассказал о том, 
что ученые института и обл
здравотдел составили еди
ный комплексный план ра
боты по охране здоровья 
трудящихся области и осу
ществляют совместные на
учно-практические исследо
вания по изучению демогра
фических процессов, сниже
нию заболеваемости трудя
щихся области. В институте 
совершенствуют учебный 
процесс и качество подготов
ки врачебных и провизор
ских кадров.

Выступая с трибуны сес
сии, секретарь обкома КПСС 
П. Я. Слезко подчеркнул, 
что руководящим принципом 
многогранной деятельности 
КПСС и Советского прави
тельства в коммунистиче
ском строительстве стал 
принцип: «Все для челове
ка, все во имя человека!». 
Поэтому здоровье трудящих
ся ценится как самое доро
гое общенародное достоя
ние. С успешной работой си
стемы здравоохранения свя
зывается решение конкрет
ных экономических и воспи
тательных задач — рост 
производительности труда, 
сокращение потерь рабочего 
времени, повышение TBOtpne- 
ского потенциала людей, со
хранение и оздоровление 
окружающей среды, гармо
ничное физическое и нрав
ственное совершенствование 
человека, преодоление нега
тивных явлений в поведе
нии и образе жизни людей.

П. Я. Слезко говорил о за
дачах местных Советов по 
развитию здравоохранения, 
укреплению его материаль
ной базы и закреплению 
врачебных кадров на ме
стах. Он отметил, что мате
риальная база учреждений 
по охране здоровья женщин 
и детей все еще отстает от 
потребностей населения, 
критиковал Парабельокий, 
Верхнекетский, Молчанов- 
ский, Первомайский райис
полкомы и Томский горис
полком, а также руководите
лей крупных Промышлен
ных предприятий и объеди
нений за неудовлетворитель
ное строительство дошколь
ных детских учреждений.

Выступающий также вы
делил задачи профессио
нальной подготовки меди
цинских кадров, воспита
ния их идейно-политической. 
и нравственной зрелости, 
высокого чувства общест
венного долга.

Медицинский институт, 
научно - исследовательские 
институты Томска, по мне
нию оратора, могут делать 
значительно больше для ус
пешного внедрения в прак
тику лечебных учреждений 
новейших достижений меди
цины. Важно смелее и на
стойчивее привлекать ж ре
шению назревших проблем 
медицины специалистов ки
бернетики, лазерной и полу
проводниковой техники и 
других научных направле
ний.

По обсужденному вопросу 
областной Совет принял со
ответствующее решение.

На сессии заслушан док
лад «О мероприятиях по вы
полнению наказов избирате
лей», с которым выступил 
заместитель председателя 
облисполкома А. И. Демчук.

ПРЕМИЯ — КОМПЬЮТЕР
Новая электронная маши

на ЕС-1020 начала действо
вать в вычислительном 
центре Тюменского индуст
риального института. Этот 
компьютер — своеобразная 
премия от коллектива Глав- 
тюменнефтегаза преподава
телям и студентам вуза за 
их вклад з создание и внед
рение автоматизированной 
системы управления нефте
добывающей промышленно
стью Западной Сибири. Сов
местно со епецналистами- 
промысловиками и учеными

программисты института 
приняли активное участие в 
разработке документации 
для нескольких вычисли
тельных центров «АСУ — 
нефть», созданных в глав
ных районах по добыче жид
кого топлива Среднего При- 
обья. Немало выпускников 
вуза, защитивших диплом
ные проекты по этой теме, 
внедрили свои разработки в 
практику н продолжают ими 
заниматься в составе нова
торских групп молодых спе
циалистов вычислительных 
центров.

Несколько лет назад в 
Тюменском индустриальном 
появилась новая специаль
ность — инженеров АСУ. 
Тогда же сделал «первые 
шаги» и, вычислительный 
центр крупнейшего в обла
сти вуза. За это время ин
ститутские программисты 
немало помогли нефтяникам 
для ускоренного освоения 
подземных сокровищ Запад
ной Сибири.

Начиная с нынешнего го
да все студенты вуза при
ступили к изучению про
граммирования на компью
терах. И добрым помощни
ком в этом для них стала но
вая электронная машина 
ЕС-1020.

П. РЯБОВ, 
корр. ТАСС,

Тюмень.

ЯКУТСКИИ ЦЕМЕНТ
Производственное объеди

нение «Якугпромстропмате- 
риалы» досрочно выполни
ло пятилетиий план по всем 
важнейшим показателям. 
Стройки республики полу
чили более восьмисот тысяч 
тонн цемента. Это особенно 
важно для Якутии, которая 
раньше ввозила этот строи
тельный материал из нейт
ральных областей Сибири.

Теперь постоянно расту
щую потребность республи
ки полностью удовлетворяет 
свой собственный завод. 
Его продукция сейчас идет 
на такие важнейшие объек
ты. как строительство Якут
ской ГРЭС, Вилюйской 
ГЭС, Удачнинского горно- 
обогатительного комбината. 
В ближайшее время якут
ские строительные материа

лы начнет получать строи
тельство Байкало-Амурской 
магистрали.

Д. БУДЯКИН, 
корр. ТАСС.

Якутск.
ВРЕМЯ ЗИМНИХ ОТПУС
КОВ

Свыше трехсот рабочих 
заводов Новосибирска вы
брали дли отдыха ноябрь. 
Часть отпуска ОНИ провели 
дома, где зима уже вступи
ла в свои права, а за
тем отправились «нагонять» 
лето в республики Средней 
Азии. Сибиряки посетили 
Фрунзе, Ташкент; Душанбе, 
Ашхабад, другие города 
Средней Азин.

Д. ЗОЛОТОВ, 
корр. ТАСС.

Новосибирск.

ХРОНИКА П А Р1Ш Н 0Й  ЖИЗНИ

УСПЕХ животноводов
Бюро Бакчарского райко

ма партии рассмотрело во
прос о .мерах по увеличе
нию продажи государству 
продуктов животноводства.

В хозяйствах района на
коплен определенный опыт 
по организации интенсивно
го откорма скота. Бакчарцы 
досрочно выполнили пяти
летний план по продаже мя
са государству. В совхозе 
«Сибирь», например, сред
несуточный привес молодня
ка крупного рогатого скота 
составляет 418 килограм
мов. Это позволило живот
новодам получить дополни
тельно 130 тысяч рублей 
прибыли. Всего же хозяйст
ва района за,-сдачу скота 
повышенного веса и хоро
шей упитаннс^ти получили 
дополнительно '' 800 ! тысяч 
рублей.

В принятсИй постановле
нии отмечается - улучшение 
работы молочного цеха рай
она. За 10 месяцев в сред
нем от каждой коровы полу
чено по 2 .201 килограмма 
молока, на 16 килограммов 
больше, чем,; за соответст

вующий период прошлого 
года.

Бюро райкома партии на
метило конкретные меры по 
успешному проведению зи
мовки скота и выполнению 
пятнлегнего . плана произ
водства и продажи молока 
государству.

В. Т А Б А К О В .

НА КОНТРОЛЕ -  
РАБОТА КОРМОЦЕХОВ

В Молчанозском районе 
прошло совещание руково
дителей и секретарей пар
тийных организаций совхо
зов. Собравшиеся обсудили 
ход проведения зимовки 
скота.

Приняты меры, обеспечи
вающие дальнейший рост 
продуктивности животных. 
Под контроль бюро райкома 
КПСС взята ■ работа кормо
цехов. В нынешнюю зимов
ку решено . заготовить 650 
тонн хвойной муки. Для ус
пешного выполнения этого 
решения каждому совхозу 
определено конкретное зада
ние.

П. АНТОНОВ.

Комсомолец Виктор Пухов, токарь механосбо
рочного цеха № 1 завода «Сибэлектромотор», 
встав на ударную вахту в честь XXV съезда КПСС, 
трудится с большим подъемом, ежесменно пере
выполняя плановые задания.

■ Фото Е. Лисицына.

СОЗДАНЫ 
ИНИЦИАТИВНЫЕ ГРУППЫ

Каргасокский районный 
комитет партии уделяет 
большое внимание органи
зации зимнего комплекса 
сельскохозяйсгвенгных ра
бот. В районе созданы спе
циальные инициативные 
группы. В них вошли от
ветственные работники рай
кома партии, райисполкома 
и специалисты сельского хо
зяйства.

Их сфера деятельности 
— ежедневный контроль за 
работой ферм, расходовани
ем кормов, заготовкой хвой
ной муки, организацией ре
монта и хранением техни
ки, вывозкой удобрений, 
учебой животноводов и ме
ханизаторов, проведением 
массово-политической рабо
ты.

Координирует работу 
этих групп бюро райкома 
партии.

К. ВАСИЛЬЕВ.

В  1 0  Р А З  
Б Ы С Т Р Е Е

Малогабаритные бетатро
ны, разрабатываемые в НИИ 
ЯФ под руководством канди
дата технических наук В, Л. 
Чахлова, находят все более 
широкое применение.

На Венюковеко-м арма
турном заводе Московской 
области недавно были уста
новлены два модернизиро
ванных бетатрона ПМБ-6М. 
Продукцию, выпускаемую 
заводом, контролировав с 
помощью четырех бетатро
нов. Модернизация бетатро
нов позволила вдвое сокра
тить количество контроли
рующей аппаратуры. Работа 
выполнена группой В. В. 
Романова. На основе разра
боток института Краснояр
ское специализированное уп
равление по монтажу и на
ладке радиационной техники 
проводит модернизацию дру
гих бетатронов.

В НИИ ЯФ создан также 
малогабаритный импульсный 
бетатрон, который позволит 
200-миллиметровые сталь
ные стенки сосудов высоко
го давления контролировать 
за 5 минут вместо 50.

ПО ОЛЕААМ НАШИХВЫСТУПЛЕНИЙ
« С е р в и с  

в кавычках»
Так называлось письмо, опу

бликованное в нашей газете 
25 сентября. Авторы расска
зали в нем грустную историю 
своей поездки из Томска в Ко- 
жезниковский район, которая 
стоила им много нервов. Ре
дакции отвечает начальник 
Томского «Трансагентства»
Е. Крымский:

«При проверке выступления 
газеты факты подтвердились 
полностью. Материал обсуж 
дался в коллективе Томского 
автовокзала, где намечены 
меры по улучшению воспита
тельной работы с кассирами, 
диспетчерами и другим и слу
жащими. Виновник волокиты 
диспетчер Т. И. Новикова
строго предупреждена. Пись
мо обсуждалось также с кас
сирами по продаже билетов 
«Трансагентства». Н. А. Бормо
това, виновная в неправиль
ном оформлении билетов, 
строго предупреждена. Семье 
Ковешниковых возвращена 
стоимость проезда, работники 
«Трансагентства» принесли им 
свои извинения».

«Б е з
инициативы»

Так назывался материал, 
опубликованный в номере за 

*1 0  октября. В нем отмечались 
просчеты, допущ енные руково
дителями Старо-Сайнэковско- 
го отделения совхоза «Воло- 
динский» Кривош еинского рай
она при постановке скота на 
зимнее содержание. Редакция 
получила ответ, подписанный 
начальником районного уп
равления сельского хозяйства 
В. Вдовиком: «Факты, отмечен 
ные в выступлении газеты, 
действительно имели место. 
Они обсуждены на производ
ственном совещании в упраа- 

:лёнии сельского хозяйства с 
участием руководителей и 
главных специалистов совхоза 

" «Володинский».

По управлению сельского 
хозяйства издан приказ. Ди
ректор совхоза «Володинский» 
И. Т. Ж уравлев предупрежден, 
управляющ ему Старо-Сайна- 
ковским  отделением объявлен 
выговор. Отмеченные недо
статки на ферме устранены».

« М а л о  
п о с т а в и т ь  
з а д а ч у»

Материал под таким назва
нием был опубликован нашей 
газетой 25 сентября. В нем 
критиковались хозяйства Кри
вош еинского района, уделяю
щие мало внимания заготовке 
и скирдованию соломы. Ре
дакции' отвечает В. Вдовик, на
чальник районного управления 
сельского хозяйства: «Выступ
ление газеты обсуждено на 
заседании бю ро  райкома пар
тии, производственном сове
щании управления сельского 
хозяйства, заседании партко
мов совхозов «Белостокский» 
и «Кривошеинский». Факты, 
указанные газетой, признаны 
правильными. Руководители 
совхозов «Белостокский» и 
«Кривошеинский» за недостат
ки в организации скирдова
ния и сенажирования соломы 
серьезно предупреждены.

Управление сельского хо
зяйства довело до каждого 
совхоза конкретные задания 
по скирдованию и сенажиро- 
ванию соломы. Кроме того, 
районным организациям были 
доведены задания по скирдо
ванию и вывозке на автомо
билях соломы с полей совхо
зов «Кривошеинский» и «Воло
динский» для совхоза «Приоб
ский», так как зтот совхоз не 
имеет своей соломы. В ре
зультате принятых мер в сов
хозах было заскирдовано со
ломы свыше 8.000 тонн, в том 
числе в совхозе «Белосток
ский»— более 1.000 и в совхо
зе «Кривошеинский» —  2.000 
тонн.

Для совхоза «Приобский» 
районными организациями вы
везено непосредственно на 
фермы около 100 тонн соло

мы. В настоящее время при
нимаются меры по вы возке 
оставшейся соломы».

«Завтра ноша 
будет тяжелей»

Под таким названием 23 
октября в газете «Красное 
знамя» опубликован материал 
совместного рейда печати, об 
лестного радио и народных 
контролеров.

Материалы рейда обсужде
ны на заседаниях партбюро и 
парткома О реховского и А р - 
гат-Ю льского леспромхозов. 
По О реховскому леспромхозу 
приняты следующие меры: за
возится оборудование для 
проф илактического ремонта 
лесовозов. Для этой цели вы
делен бокс, приступили к  ра
боте мастер-наладчик и два 
слесаря, которы е возглавили 
бригаду по ремонту автолесо
возов. Подготовлены подъ
ездные пути к еще двум  есте
ственным источникам воды с 
объемом, около 6 тысяч куб о 
метров (для строительства ле
дяной дороги).

Вместе с тем из-за задерж 
ки техники на Асиновском 
трактороремонтном  завода 
лишь после 9 ноября при
ступили к  работе две дополни
тельные бригады для подго
товки лесосек. Всего два из 
восьми лесовозных автомоби
лей получены с Томского ав
торемонтного завода. Админн 
страция и партийное бю ро 
принимают меры по привле
чению дополнительного тран
спорта на вы возку леса.

В Аргат-Ю льском  леспром
хозе закончен ремонт поме
щений в промзоне, уком 
плектована дополнительная 
бригада на строительстве 
УЖ Д, улучшена организация 
и упорядочена оплата труда 
ремонтной бригады. К 15 но
ября закончено строительство 
последнего гаража для Улу- 
Ю льекого участка и ремонт 
жилья на участке Ломовка. 
Государственная комиссия а 
октябре приняла еще 12 кило
метров автомобильной бетон
ной дороги Улу-Ю л —  Аргат- 
Юл.

Вместе с тем объединение 
«Томлеспром» не выделило 
технику для строительства ле
дяной дороги в Захарковском 
лесопункте.

П. МАЛАЩУК,
секретарь Первомайского 

райкома КПСС.
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И Н Ф О Р М А Ц И Я

КАЧЕСТВО ПРОЕКТА — 
ОТЛИЧНОЕ

В Томское отделение ор
дена Ленина и ордена Ок
тябрьской Революции ин
ститута «Теплоэлект(ропро- 
ект» поступило на днях из 
Москвы заключение экспер
тизы и решение Минэнерго 
СССР по техническому про
екту на строительство маги
стральных тепловых сетей 
от Хабаровской ТЭЦ-3. В за
ключения, в частности, гово
рится: «Признать техниче
ский проект магистральных 
тепловых сетей от Хабаров
ской ТЭЦ-3, учитывающий 
новые технические решения 
н повышающий надежность 
работы тепловых сетей, име
ющий стоимостные показа
тели значительно меньше 
нормативных, — отличного 
качества».

Подобные оценки работы 
наших земляков нередки.

Главный инженер проек
та В. Л. Тузков рассказы
вает:

-— Качеству выпускаемых 
проектов мы придаем перво
степенное значение, хорошо 
понимая, что десятая пяти
летка будет пятилеткой ка
чества. Работа, выполненная 
нами для Хабаровска, весьма 
актуальна. Уже в 1976 году 
в краевом центре по нашему 
проекту начнется строитель
ство двух трасс. Каждая те
плотрасса — два трубопро
вода диаметром по 1.000 
миллиметров. Магист
ральные те-пловые сети пре
дусматривают централизо
ванное снабжение теплом я 
горячей водой северного, се
веро-восточного и централь
ного районов г. Хабаровска.

Эту работу мы посвятила 
XXV съезду КПСС.

Л. КЛЕПЦОВ.

ПАТЕНТ ИЗ ФРАНЦИИ
На днях в Томский поли

технический институт по
ступило сообщение из тор
гово-промышленной палаты 
СССР. Управление по па
тентованию изобретений 
уведомило политехников 1 о 
том, что патентное ведомст
во Франции приняло реше
ние выдать патент на изоб
ретение группе научных со
трудников НИИ ядерной фи
зики при ТПИ на «электро
магнитный бетатрон». Ав
торы изобретения —- руко
водитель лаборатории тех
ники ускорения, кандидат 
технических наук В. Л. Чах
лое. руководитель группы, 
кандидат технических наук
A. А. Звонцов и старший ин
женер А. А. Филимонов. 
Изобретение широко ис
пользуется в конструкциях 
малогабаритных импульс
ных бетатронов.

Франция — первая из за
рубежных стран, признав
шая изобретение политехни
ков.

В. ЗЫКОВ.

ПЕРВЫЕ ТРОФЕИ
Первые трофеи сдали на 

приемный пункт охотника 
Каргасокского коопзверо- 
промхоза. Охотник М. Д. 
Шмырин из Старо-Югина 
добыл 334 белки и 7 собо
лей. Кадровый промысловик 
Г. Т. Вотинов из поселка 
Лозунга сдал на приемный 
пункт 200 белок. Охотник
B. И. Кучуков за 30 дней 
октября отстрелял 203 бел
ки и 5 соболей. Сейчас они 
возвратились в таежные ур
маны и продолжают промы

та КУРИЛОВИЧ.

Передо мной—пожелтев
шие листы, ветхая обложка 
уникального альбома. Я на
шел его в библиотеке област
ного музея среди тяжелых 
фолиантов — статистических 
сборников Томской губер
нии.

Альбом называется «Нар
ком просвещения Анатолий 
Васильевич Луначарокий в 
Томске». Издание Томского 
губпросснаба. 2.000 экзем
пляров. В предисловии к не
му сообщается, что 22 — 24 
мая 1923 года Томск „ по
сетил А. В. Луначарский. 
Это был первый .народный 
комиссар Советского прави
тельства, так далеко загля
нувший в Сибирь, и несколь
ко дней, проведенных им в 
Томске, стали фактом исклю
чительного значения.

По скупым строчкам пре
дисловия можно представить 
напряженную программу ре
боты А. В. Луначарского в 
Томске: он переходил с три
буны на трибуну, с заседа
ния на митинг, посетил мно-

1. В.
2 3  ноября  
советского

i 9 7 5  года  —  iOO 
государственного  и

г т культурно-просветитель
ные учреждения, вузы, тех
никумы, школы н детские 
дома.

В начале альбома—фото
графии. Вот два снимка: Лу
начарский « члены .прези
диума губкома на площади 
Революции, на специально 
построенной для «огневого 
митинга» трибуне: нарком
произносит речь перед двад
цатитысячной аудиторией то
мичей. Напечатан теяст ре
чи, посвященной внешней и 
внутренней политике молодо
го Советского государства. 
Его речь на сходке-митинге 
студентов томских вузов 23

мая 1923 года, перепечатан
ная в альбоме из местной 
газеты, — яркий, многокра
сочный очерк о роли студен
чества в жизни советского 
общества.

«Томичи не забудут гран
диозности этих трех дней: 
битком набитые лучшие 
аудитории Томска, огневой 
митинг на площади Револю
ции, речи комиссара, сверты
вающие часы в минуты, слу
шаемые в напряженной ат
мосфере переполненных -зал 
с одним настроением: 
«Слушать еще к еще» и с 

тревогой: «Вдруг сейчас нон-

лет со дня 
партийного

чит!»—эти слова из преди
словия к альбому—свиде
тельство подъема, который 
был вызван коротким пре
быванием А. В. Луначар
ского в нашем городе.

На фотографиях, поме, 
щенных в альбоме, мы ви
дим А. В. Луначарского в 
группе профессоров техноло
гического (ныне политехни
ческого). института, в лабо
ратории практического ин 
"статута имени дроф. Тими
рязева (бывшее коммерче
ское, училище);. среди слуша
телей партшколы.

рожде н и я
деятеля,

А. В. Луначарского ,  
литератора

Интересны автографы 
наркома. «В память посеще
ния Дома просвещения на 
месте архиерейской церкви 
(теперь концертный зал обл- 
филармонии) оставляю на 
этой странице свой друже
ский привет сотрудникам До
ма и детям... Нарком А. Лу
начарский».

Посетив Томский педаго
гический техникум, он за
писал: «Учреждение «бедное 
и молодое» по характеристи
ке его руководителя. То и 
другое «не порок». Моло
дость сама уже богатство и

сладит не только с бедно
стью, а поможет ликвидиро
вать ее во всем социалисти
ческом Отечестве. А. Луна
чарский».

В альбоме помещено фото 
А. В. Луначарского среди 
слушателей партшколы. Ав
тограф: «Партшкола — ос
новная школа молодежи Со
юза Сов. Соц. Республик. В 
ней она учится осуществлять 
диктатуру пролетариата. Но 
нужно нечеловечески рабо
тать, чтобы быть достойным 
учеником подобной школы. 
Нар. ком. А. Луначарский».

Нельзя без волнения смо
треть снимки, где нарком

просвещения виден среди ре
бят- воспитанников  дет
ского дома имени А. В. Лу
начарского. Запись его не 
нуждается в комментариях: 
«Олень полюбил детишек 
детдома своего" имени. Вуду 
справляться, как растут и 
умнеют, буду рад помочь ,в 
их маленьких нуждах. Всех 
преподавателей благодарю за 
их полную любви работу».

Невольно возникает во
прос: может быть, есть кто 
из воспитанников этого дет
ского дома среди живущих 
ныне в Томске и -помнит 
это знаменательное событие?

В альбоме указано, что в 
него не в-ошли «дорожные 
интервью и статья тов. Лу
начарского о томских впечат
лениях, помещенные в 
«Правде».

Суммы, вырученные - от 
реализации альбома, были 
направлены в . фонд помощи 
культурно -просветительным 
учреждениям.

В. ПАРШИН.

Зачетка третьего 
с е м е с т р

Для студенчества Томска 
нынешний трудовой семестр 
— восемнадцатый. Он был 
посвящен 30-летию Победы 
советского народа в Вели
кой Отечественной войне. 
Как и -в прошлые годы, рабо
та отрядов была высоко оце
нена советскими, партийны
ми, хозяйственными руково
дителями районов и жителя
ми сел, в которых трудились 
посланцы вузов. Об этом го
ворят знамена, вымпелы, 
грамоты и многочисленные 
письма-благодарности.

Сегодня невозможно пред
ставить жизнь города и села 
без юношей и девушек в 
куртках защитного цвета с 
эмблемами студенческих от
рядов, без трудовых рапор
тов, без той особой атмосфе
ры, которую приносят в 
аудитории ребята, вернув
шиеся с ударных строек.

Вот несколько цифр, ха
рактеризующих работу об
ластного ОСО в атом го
ду: 6 тысяч бойцов освои
ли 20.588 тысяч рублей 
капиталовложений, дали 
766 концертов, прочита
ли 1.314 лекций. И еще: 
работало 42 «бюро доб
рых услуг» на общественных 
началах, 29 лагерей-спутни
ков, 38 добровольных народ
ных дружин, реставрировано 
16 памятников и обелисков, 
взято шефство над 255 се
мьями фронтовиков. Отдель
но хотелось бы отметить 
помощь, оказанную сель
ской школе: отремонтирова
но 54 здания, построена 81 
спортплощадка, оборудовано

24 НОЯБРЯ В ТОМСКЕ 
СОСТОИТСЯ ОБЛАСТНОЙ 

СЛЕТ СТУДЕНЧЕСКИХ 
СТРОИТЕЛЬНЫХ ОТРЯДОВ

еких вузов, участников Ве
ликой Отечественной войны. 
Накануне областного слета 
лучшие линейные ОСО удо
стоены права быть сфотогра
фированными у знамени 
48-го артиллерийского полка 
22-й гвардейской сибирской 
дивизии. Это отряды «Вете
ран» ТГУ, «Каникула», 
«Катюша», имени С. Вицма- 
на и другие из ТПИ, «Ком
сомолец» № ТИАСУРа, 
«Ритм» из ТГГШ, «Алые 
паруса» из ТМИ. «Атлан
ты» из ТИСИ. По сложив
шейся доброй традиции в со
ставе областного отряда ра
ботали студенты Белоруссии 
й Таджикистана, учащиеся 
томских техникумов и стар
шеклассники.

ССО как форма участия 
учащейся молодежи в хо
зяйственной и политической 
жизни страны давно зареко
мендовала себя с самой луч
шей стороны. Студенчество, 
да и не только оно, нашло в 
отрядах ответ на вопрос 
«Что я могу?». Однако мы 
еще недостаточно широко 
и глубоко анализируем ход 
и результаты этой работы, 
особенно в плане ответа на 
другой вопрос: «Что же по
лучает в отряде студент-ком
сомолец в первую очередь?».

Труд в ССО помогает 
приобретать организатор
ские навыки, проверять си-

28 кабинетов и лабораторий, лы и утверждать личность.
передано 5.755 книг, работа 
ли 42 консультпункта для 
старшеклассников. Большое 
значение для мобилизации 
сил и энергии участников 
третьего семестра имело со
циалистическое соревнова
ние под девизом «Родине, 
партия — ударный труд! 
XXV съезду 
встречу!». При 
итогов лучшим в соревнова
ния районных отрядов при
знан ССО «Универсал» Том
ского государственного уни
верситета (командир Г. Куз
нецов, «омнссар Н. Косте- 
ша). Второе место занял спе
циализированный отряд 
«Энергия» Томского поли
технического института, от
метивший этим летом свое 
десятилетие (командир
А. Ким, комиссар Г. Те
рентьев). Третье присуждено 
«Строителю» Томского ин
женерно-строительного ин
ститута (командир В. Мар- 
герт. комиссар О. Варанов).

Еще весной отряды вклю
чили в свои ряды 129 почет
ных бойцов — бывших сту
дентов и преподавателей том-

Велик список — и с каждым 
годом он пополняется — 
бывших бойцов, которые се
годня стали руководителями 
производства, хорошо про
явили себя на партийной и 
советской работе.

Весь опыт работы отря
дов в Томской области под

достойную тверждает значимость дви- 
подведении жения как хорошей школы 

воспитания специалистов, 
организаторов коллектива, 
хорошей школы политиче
ской зрелости. И самое за
мечательное, что эту школу 
хозяйствования и политиче
ского руководства проходят 
не единицы, а значительное 
число бойцов отряда.

900 передовиков соревно
вания в Томском отряде на
граждены значками Цент
рального штаба ВС С О 
«Ударник Всесоюзного сту
денческого отряда имени 
30-летия Победы».

Жизнь доказала несостоя
тельность утверждений, буд
то студенты могут трудиться 
только на простейших сель, 
ских объектах. При соот
ветствующей подготовив, при

подборе работы с учетом бу
дущей специальности отря
ды весьма успешно ведут де
ло на самых сложных объек
тах. Будущие инженеры 
вносили изменения в проек
ты, сами искали оптималь
ное решение многих вопро
сов. Так, интересные рацио
нализаторские предложения 
внесли бойцы отряда ТИСИ 
«Атланты», работавшие на 
строительстве очистных со
оружений в пос. Ягодное, от
ряда Минского инженерно- 
педагогического техникума, 
строившие дороги на произ
водственной площадке Рас- 
кино Александровского рай
она.

Все большую популяр
ность приобретают специали
зированные отряды. Так, ра
боты по электрификации, ко
торые ведут бойцы «Энер
гии», непосредственно связа
ны с их будущей специально
стью. Четыре года сущест
вует отряд вожатых «Дан- 
ко», созданный в основном 
из студентов пединститута. 
Будущие врачи проходили 
практику во всех линейных 
отрядах и оказали реальную 
помощь органам здравоохра
нения в отдаленных районах 
области.

К сожалению, приходится 
отметить, что далеко не во 
всех строительных организа
циях понимали свою ответст
венность за тот урок, кото
рый дают студентам. Руково
дители ПМК-8 треста «Со- 
ю з т о м с к м е л и о р а н и  я», 
ПМК-480 треста «Томек- 
сельстрой», стрежевских 
подразделений треста
«Томекнефтестрой» и неко
торые другие не смогли 
обеспечить фронт работ, про
явили безответственность и 
равнодушие. И дело не толь
ко в том; что отряды про
стаивали и теряли недолгие 
дни каникул. Кто же. как не 
хозяева больших строек, дол
жен понимать не только 
сиюминутную важность по
мощи студентов, но и ее 
значение для будущего. 
Многие ребята на целине 
впервые сталкиваются с 
производством, а впечатле
ния первой встречи особенно 
сильны.

Сначала были домики из 
самана в казахстанских сте
пях. Потом появились мосты 
через реки, школы, клубы, 
животноводческие комплек
сы, города в тайге, линии 
высоковольтных передач и 
железные дороги.

Томский краснознаменный 
отряд с честью прошел этот 
путь и продолжает двигать
ся вперед, неуклонно нара
щивая темпы, бережно хра- 

• ня лучшие традиции и со
здавая новые, достойные со
ветского студенчества.

Г. СУХУШИНА,
комиссар Томского об
ластного студенческого
строительного отряда.
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ПРАГА, 21 ноября. 
(ТАОС). Здесь состоялся 
пленум Центрального Коми
тета Компартии Чехослова
кии.

Пленум* обсудил и одо
брил доклад Президиума ЦК 
КПЧ о главных задачах раз
вития народного хозяйства 
ЧССР в 1976 году, с кото
рым выступил член Прези
диума ЦК КПЧ В. Гула.

В единодушно принятом 
постановлении пленум ЦК 
КПЧ констатирует, что зада
чи государственного плана 
развития народного хозяйст
ва на 1975 год будут выпол

нены, а в ряде областей, а 
перевыполнены. На основе 
достигнутого можно ожи
дать, что будут успешно 
претворены в жизнь дирек
тивы пятилетнего плана в 
целом. Это свидетельствует 
о правильности экономиче
ской политики, разработан
ной XIV съездом КПЧ.

Стабильному развитию 
нашего народного хозяйства, 
подчеркивает пленум ЦК 
КПЧ. в значительной мере 
содействуют углубляющееся 
сотрудничество и выполне
ние Комплексной программы 
социалистической экономи

ческой интеграции стран — 
членов СЭР, прежде всего 
сотрудничество с Советским 
Союзом.

1976 год, говорится в за
ключение постановления, 
будет периодом. больших по
литических событий в жизни 
страны, важнейшим из кото
рых станет XV съезд КПЧ. 
Это будет год активной, дея
тельной работы всей партии, 
всех государственных, хо
зяйственных и обществен
ных органов и организаций 
во имя дальнейшего разви
тия нашего социалистиче
ского общества.

З А С Е Д А Н И Е  Р Е В О Л Ю Ц И О Н Н О Г О  С О В Е Т А
ЛИССАБОН, 21 ноября. 

(ТАСС). Здесь опубликовано 
официальное коммюнике о 
заседании Революционного 
совета. В нем указывается, 
что с целью урегулирования 
кризиса решено рекомендо
вать немедленно начать пе
реговоры с политическими 
партиями, с тем чтобы выра
ботать сбалансированную 
платформу.

Революционный совет 
осуждает позицию временно
го правительства, нашедшую

выражение в его решении 
«временно прекратить свою 
деятельность». Ревеовет 
считает, что такая позиция 
несовместима с ответствен
ностью, которую правитель
ство взяло на себя перед 
страной. Поэтому он принял 
решение о том. чтобы пре
мьер-министр Пяньейру ди 
Азеведу осуществил меры, 
направленные на то, чтобы 
правительство возобновило 
свою обычную деятельность 
до тех пор, пока не будет

урегулирован нынешний 
кризис.

Командование силами 
КОПКОНа, указывается в 
коммюнике, продолжает 
оставаться за генералом 
ди Карвалью, на которого, 
помимо руководства опера
тивным командованием на 
континенте и другими при
данными ему воинскими ча
стями, будут возложены 
дополнительно обязанности 
по укреплению союза народа 
и Движения вооруженных 
сил.

С УЧАСТИЕМ ЦРУ И ПЕНТАГОНА
ВАШИНГТОН, 21 нояб

ря. (ТАОС). Американские 
.технические специалисты, 
которые в рамках египетско. 
израильского соглашения О 
разъединении войск направ
ляются на Синай, будут 
действовать под контролем 
государственного департа
мента. ЦРУ и Пентагона. 
Об этом сообщил, выступая 
в сенатской комиссии по 
иностранным делам, госу
дарственный секретарь

США Г. Киссинджер. Он 
указал также, что американ
ские специалисты будут ра
ботать по контракту с одной 
частной компанией, действу
ющей под наблюдением гос
департамента и аналогич
ной «Рэнд корпорейшн». 
Последняя, как известно, 
проводит научные исследо
вания по заказу военных ве
домств США.

ДАМАСК, 21 ноября. 
(ТАСС). Контроль амери
канскими техническими спе

циалистами станции, ранне
го обнаружения на Синае 
фактически означает начало 
американского.., :.. военного 
присутствия 'на арабской* 
земле, пишет газета «Аль- 
Баас».

Осуществление самого 
опасного пункта синайского 
соглашения, связанного с 
присутствием США в этом 
районе, представляет собой 
услугу американским раз
ведывательным- службам, 
заключает газета.

Невольное признание шефа ЦРУ
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П о л н о е
превосходство

ТОКИО, 21 ноября. 
(Корр. ТАСС). Второй, за
ключительный день между
народных соревнований в го
роде Китакюсю, где гимна
сты шести стран боролись • 
за победу на отдельных сна
рядах, прошел при полном 
превосходстве советских 
спортсменов. Четыре раза 
поднимались они на высшую 
ступеньку пьедестала поче
та.

Среди женщин в прыжках 
победу одержала самая 
юная участница соревнова
ний М. Филатова, получив
шая 9,70 балла.

На брусьях упорная 
борьба за первенство раз
вернулась между Ким и 
Эгервари. Победительницей 
вышла Н. Ким — 9,70- бал
ла.

У мужчин в вольных 
’.упражнениях золотой меда
ли удостоен. В. Сафронов. 
В соревнованиях на пере

кладине победу поделили 
Н. Андрианов и М. Цукаха
ра, выступления которых 
судьи оценили в 9,65 балла, 
чемпион мира С. Касамацу 
оказался лишь третьим. Со
стязания на коне выиграл 
венгерский гимнаст 3. Мадь
яр. Следующие три места— 
за советскими спортсмена
ми.

Превосходство советских 
гимнастов было подавляю
щим, отмечают сегодня все 
токийские газеты. Они пу
бликуют фотографии Фила
товой. «Эта самая маледь- 
кая участница соревнований, 
—пишет газета «Иомиурн», 
— поразила всех красивым 
и легко исполненным прыж
ком и заслуженно получила 
золотую медаль», «Асахи», 
«Иомиурн» и другие токий
ские газеты также отмечают 
мастерство юной гимнастки, 
предсказывая ей большое 
будущее.

?Шестикратный!
ГААГА, 21 ноября. 

(ТАСС). Советский гросс
мейстер Исер Куперман — 
чемпион мира по между
народным шашкам. Об этом 
объявила Всемирная феде
рация шашек (ФМЖД) в 
связи с отказом голландско
го гроссмейстера Тони Сей- 
брандса защищать титул 
чемпиона в матче с Купер- 
маном — победителем тур
нира претендентов 1974 го
да. Куперман стал чемпио
ном мира в шестой раз.

«Корона» лучшего в мире 
мастера международных ша
шек через три с половиной 
года вновь вернулась в 
СССР. Кроме Купермана, 
чемпионами мира из совет
ских шащистов были также 
москвич Вячеслав Щеголев 
(дважды) и рижанин Андрис 
Андрейко (трижды).

И. Куперману 53 года, он 
живет в Киеве, по профес
сии горный инженер, ав
тор многих книг.

Очки поровну
ТБИЛИСИ, 21 ноября. 

(Корр. ТАСС). При сего
дняшнем доигрывания отло
женных 9-й и 10-й партий 
матча за мировую шахмат
ную корону Нона Гаприн- 
дашвили и Нана Александ
рия поровну поделили очки. 
9-ю чемпионка мира выигра
ла, 10-ю — сдала без «боя».

Счет матча стал—6,5:3,5: 
в пользу Гаприндашвили.

Н а з в а н ы
с о п е р н и к и

Футбольная сборная
СССР выступят в девятой 
европейской отборочной 
группе предстоящего в 1978 
году в Аргентине чемпиона
та мира. Соперниками на
ших футболистов на первом 
этапе отборочных соревнова
ний будут команды Венгрии 
и Греции. Так «решила», 
жеребьевка, которую оргко

митет первенства провел, в 
Гватемале.

102 команды с пяти кон
тинентов подали заявки на 
участие в отборочных состя
заниях первенства мира. 
Две из них —• сборная Ар
гентины (как хозяин чем
пионата) и сборная ФРГ 
(как чемпион мира) — допу
щены в финальную часть 
без предварительных игр,

Европа получит восемь 
мест в финале, Африка — 
одно, Азия и Океания 
одно, страны Северной, Цен
тральной Америки и Кариб- 
ского моря — одно, Южная 
Америка — два, и еще один 
участник финала выяснится 
в «стыковочных» играх меж
ду победителями, девятой ев
ропейской и третьей южно- 
американской групп.

Состав остальных групп в 
Европе и Южной Америке 
таков. Европа: 1 — Поль
ша, Португалия, Дания, 
Кипр; 2 — Италия, Англия, 

. Финляндия, Люксембург: 
3 — ГДР, Австрия, Турция, 
Мальта; 4 —- Голландия,
Бельгия, Северная Ирлан
дия, Исландия; 5 — Болга
рия, Франция, Ирландия; 6 
—- Швеция, Швейцария, 
Норвегия; 7 — Шотландия, 
Чехословакия, Уэльс; 8 — 
Югославия, Испания, Румы
ния. Южная Америка: 1 — 
Бразилия, Парагвай, Колум
бия; 2 —  Уругвай, Боливия, 
Венесуэла; 3 — Чили, Перу 
и Эквадор.

(Корр. ТАСС).

ВАШИНГТОН, 20 нояб
ря. (ТАСС). Уволенный в от
ставку, но пока исполняю
щий обязанности директора 
центрального разведыва
тельного управления США 
У. Колби призвал конгресс 
держать в тайне имена аген
тов, которые участвовали в 
заговорах. ЦРУ с целью 
убийства иностранных поли
тических лидеров.

Как известно, иод давле
нием американской общест
венности правительство

США было вынуждено про
вести расследование тайных 
операций шпионского ведом
ства США. Однако назна
ченная для этого комиссия, 
подготовившая доклад о дея
тельности ЦРУ, отказалась 
опубликовать раздел, касаю
щийся заговоров с целью 
уничтожения руководителей 
иностранных государств. 
Призыв Колби является 
лишним подтверждением то
го, что ЦРУ действительно

вынашивало подооные пла
ны, несмотря на неоднократ
ные попытки,, егр руководит 
те л ей опровергнуть просо
чившиеся в печать сведения.

Выступая в сенатской ко
миссии, Колби выразил опа
сение, что публикация имен 
секретных агентов ЦРУ 
«подвергнет их жизнь опас
ности». Согласно сообщению 
Ассошиэйтед, П ресс, комис
сия согласилась не публико
вать имена 20 агентов ЦРУ.

К ВИЗИТУ Ж. СОВАНЬЯРГА В ПЕКИН
ПАРИЖ, 21 ноября. 

(ТАСС). Как сообщает пе
чать, министр иностранных 
дел Франции Ж. Сованьярг, 
который • находится сейчас 
с официальным визитом в 
КНР, 'заявил журналистам, 
что во время переговоров 
«между сторонами возникли 
разногласия по вопросам 
разрядки напряженности 
между Востоком и Запа
дом».

В этой связи печать обра
щает •внимание на речь.

произнесенную на приеме в 
Пекине министром иност
ранных дел КНР Цяо Гу- 
ань-хуа, которая, по словам 
газеты «Монд», «весьма по
ходила на урок международ
ной политики, насыщенный 
так называемыми «рекомен
дациями». Такого рода «ре- 
комендацин» свелись к 
обЫчным для маоистских 
лидеров антисоветской кле
вете, призывам к отрица
нию разрядки международ

ной напряженности, напад
кам на хельсинкское Сове- 
йдание по безопасности и со
трудничеству в Европе и т. п.

Примечательно, что пе
кинская печать обошла мол
чанием заявление Ж. Со- 
ваньярса, в котором он оха
рактеризовал Заключитель
ный акт, подписанный на 
совещании в Хельсинки, 
как гармоничный текст, 
обеспечивающий движение 
в полезном направлении к 
укреплению мира.
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Чего добивается * 
Шт р а у с
( Разногласия в руковод
стве западногерманских 
буржуазных партий ХДС 
й ХСС, образующих оппо
зиционный блок в Бонне, 
в последнее время на
столько обострились, что 
на истекшей неделе газе
ты, прямо писали: о воз-, 
мощности развала этого 
блока.

В чем суть разногла
сий? Что привело и тако
му накалу страстей в 
буржуазно - консерватив
ном лагере?

Дело в том, что в ФРГ 
фактически уже началась 
подготовка к предстоя
щим осенью 1976 года 
выборам в бундестаг и 
оппозиция определяет 
свою избирательную 
платформу, а также соз
дает ««руководящую 
команду», которая воз
главит этот блок на вы
борах. Именно по этим 
вопросам и развернулась 
острая борьба между дву
мя основными группи
ровками внутри оппози
ции: крайне правыми, ре
ваншистскими силами, 
группирующимися вокруг 
председателя ХСС
Штрауса, и умеренно- 
центристскими, возглав
ляемыми председателем 
ХДС Колем.

Главарь «ястребов» 
Штраус, стремясь добить
ся от ХДС полной под
держки своего курса, ха
рактеризующегося резки
ми нападками на полити
ку разрядки, а также за
игрыванием с маоястамя, 
-пошел на прямой шан- 

-лаж. Он выдвинул идею 
создания в ФРГ” таи на

зываемой. «четвертой пар
тии». Речь идет о созда
нии. новой партии- кото
рая на предстоящих вы
борах могла бы войти в 
парламент наряду с 
СДПГ, СвДП И ХДС— 
ХСС. Практически созда
ние такой партии означа
ло бы распространение 
деятельности . штраусов- 
ской партии ХСС. за пре
делы Баварии на всю 
страну.

Идея Штрауса . была 
встречена в штыки руко
водителями христианско- 
демократического союза, 
которые не без оснований 
увидели в ней угрозу для 
позиций ХДС. Шантажи
руя лидеров ХДС этой уг
розой, председатель ХСС 
потребовал- от них при
нятия .его политической 
платформы и включения 
его сторонников в . упомя
нутую «руководящую, 
команду».

Упорный торг: между 
Штраусом, и: Колем = за
вершился такой сделкой: 
вожак ультра заявил об 
отказе от. своих, планов 
создания «четвертой пар
тии», а Коль согласился 
включить в «руководя
щую команду» целый ряд 
представителей правого 
крыла в ХДС—ХСС. Как 
указывают политические 
наблюдатели, в результа
те подобного «компромис
са» сторонники Штрауса 
фактически обеспечили 
себе паритетное . участие 
в , принятии ..оппозицией 
всех предвыборных реше
ний,

В. СЕРОВ.
(ТАСС).

палачей
БУЭНОС-АЙРЕС, 20 но

ября. (ТАОС). «Режим Мао 
Цзе-дуна с каждым днем 
превращается во все более 
надежную опору военной 
хунты Чили, растоптавшей 
самые элементарные права 
человека и проводящей по
литику массовых репрессий 
против чилийских патрио
тов», — пишет бегодня ар
гентинская газета «Пропо- 
ситос».

Сообщения о тесном со
трудничестве маоистов с чи
лийской реакционной воен
щиной ... в последнее время 
на страницах газет Аргенги- 
ны и других латшюамери-

(до воендогр: . мятежа) ~  
463 тыС. долларов;

Газеты обратили анима-
с л л л- ЧТ0 80 ВРеМЯ

Пиночета недавнего визита, чилийской 
торгово-экономической деле
гации в Китай Пекин выра-. 
зил готовность предоставить 
Пиночету кредит в размере 
58 миллионов долларов и 
закупить дополнительно 20 
тысяч тонн селитры и 
10 тыс. тонн меди.

Печать подвергает рез-' 
кой' критике; позицию маои
стов, занимаемую ими при 
обсуждении положения в Чи
ли в различных междуна
родных организациях. Так,

канских стран появляются 
все чаще и чаще. . Печать 
особо отмечает то обстоя
тельство, что в условиях ра- 
стущей во всем мире изоля- и 
ции диктатуры 
торгово-экономические свя
зи Пекина с Чили становят
ся все более прочными и 
разнообразными. В частно
сти, подчеркивается, что в 
1974 году чилийский экс
порт в Китай составил 
117.204 тыс. долларов, в 
то время как в 1972 году, 
когда у власти находилось 
правительство . С. Альенде, 
он был равен всего 23.172 
тыс. .долларов, в 1973 году

та же «Пропоситос» указы
вает на постыдное поведе
ние делегации КНР на Ге
неральной Ассамблее ООН, 
когда маоистский предста
витель отказался принять 
участие* в голосовании по 
резолюции, осуждающей 
бесчеловечную политику 
хунты и вопиющее наруше
ние основных свобод и прав 
человека в Чили, принятую 
подавляющим большинст
вом голосов. К этому следу
ет добавить, что Китай от
казался участвовать и в 
международной конферен
ции солидарности е народом 
Чили, состоявшейся недав
но в Афинах.
— и— т я  — д —  ага—
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ЛЮБВИ человека 
ц щ  к красотам приро- 
"  0 ды лежит главный 
и первый залог интереса на
шего, к жизни,: к нахождению 
в ней прелести; а равно и за
лог той. цены и того наслаж
дения, которые кроются во
обще в изучении природы». 
Эти слова принадлежат .Ни
колаю Федоровичу Золот
ницкому, чья жизнь может 
служить примером того, как 
увлечение становится второй 
профессией. Скромный пре
подаватель классических и 
романских языков, он был 
одновременно . почетным 
председателем Московского 
общества любителей приро
ды.. Народный артист С. В. 
Образное так рассказывает о 
нем: «Уроки его не отлича
лись" живостью и проходили 
без интереса... Чувствова
лось, что все его помыслы.

РЕ Д К А Я  КНИ ГА
все силы души имеют совсем . 
другое приложение. Но уж 
когда нам удавалось вопро
сами вызвать его к беседе на 
любимую тему, он словно 
преображался. Глаза загора
лись, рассказ становился 
живым, образным., и мы, 
мальчишки., замерев, отправ
лялись в ‘необычайное, почти 
сказочное путешествие, в 
неведомый подводный мир».

Его книгами о цветах, о 
легендах, связанных с расте
ниями, об акзариумных ры
бах зачитывалась, вся пере
довая Россия. И ие только 
Россия. Книга «Аквариум 
любителя» была переведена 
на несколько языков, издана 
в Германии, получила Боль

шую .. почетную Медаль Па
рижского общества акклима
тизаций. Она и сейчас гд.яв-i 
ляется одной из лучших и 
интереснейших книг об аква? 
риумных рыбах и растениях. 
Четвертое издание книги 
«Аквариум любителя»
(М.. Изд. А. А. Карцева, 
1916) имеется в редком 
фонде библиотеки > Томского' 
мединститута.

При Советской власти та
лант и заслуги Н. Ф. Золот
ницкого нашли свое призна
ние он. стал кяслектовом- 
методистом по . вопросам 
естествознания в Нарком- 
просе : РСФСР, разработал 
план преподавания . естест
венных наук

Л. КУЛИЧКО.
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Б о л ь ш а я  к н и ж н о -и л л ю 
с т р а т и в н а я  в ы с т а в к а , по- 
с в я щ е н н а я  М е ж д у н а р о д н о 
м у  го д у  ж е н щ и н ы , о т к р ы 
та  в н а у ч н о -т е х н и ч е с к о й  
б и б л и о т е ке  п о л и т е х н и ч е 
с к о г о  и н с т и т у т а . П р е к р а с 
но  о ф о р м л е н н ы е  с т е н д ы  
р а с с к а з ы в а ю т  о борьбе  
ж е н щ и н  за  с в о и  п р а в а , об 
и х  а к т и в н о м  у ч а с т и и  в р е 
в о л ю ц и о н н о м  д в и ж е н и и , 
в о й н е  с ф а ш и с т с к и м и  з а 
х в а т ч и к а м и , о  м и р н о м  с о 
з и д а т е л ь н о м  тр у д е  со  и м я  
п о с т р о е н и я  с о ц и а л и з м а , во 
и м я  б у д у щ е го . В с е с т о р о н 
не и  п о л н о  о т р а ж е н а  р о л ь  
ж е н щ и н  в р а з л и ч н ы х  сф е
р а х  д е я т е л ь н о с т и , в то м  
ч и с л е  т а к и х ,  к а к  с о х р а н е 
н ие  и у п р о ч е н и е  м и р а , и с 
к у с с т в о , в о с п и т а н и е  д е тей . 
Н е с к о л ь к о  с те н д о в  п о с в я 
щ е н о  ж е н щ и н а м  и н с т и т у 
та , к о т о р ы х  зд е сь  т р у д и т с я  
более д в у х  т ы с я ч .

Ф ото А. Б ату р и н а .
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а  ТА небольшая 
опияжечка стоит 

0 ^  целых томов: ду
хом ее живет и движется до 
сих пор весь организован
ный и борющийся пролета
риат цивилизованного ми
ра», — писал В. И. Левин 
о «Манифесте Коммунисти
ческой партии» К. Маркса 
и Ф. Энгельса. : «Манифест» 
был написан в период, ког
да рабочее движение в За
падной Европе выходило на 
открытую борьбу против ка
питала, Россия же изныва
ла под гнетом крепостного 
права. Но уже в 50-х и 
особенно 60-х годах пере
довые люди России знакоми
лись с «Манифестом» на 
языке оригинала или в ино
странных переводах.

Первый русский перевод 
«Манифеста Коммунистиче
ской партии» был сделан 
М. Бакуниным. Брошюра 
была напечатана в Женеве в 
1869 году. В России это из
дание широкого распростра
нения не получило, в основ
ном разошлось за границей.

Новый перевод «Манифе
ста» был сделан Г. В. Пле
хановым и издан в 1882 го
ду в Женеве группой «Осво
бождение труда». Плехано
ву удалось дать перевод, со
ответствующий оригиналу. 
Энгельс дал высокую оцен
ку этой работе. Он писал: 
«Переводить «Манифест» 
дьявольски трудно: русские 
переводы, пожалуй, лучшие 
из всех, которые я встре
чал».

Царская цензура сразу же 
включила это издание в 
«Алфавитный список книг, 
запрещенных к обращению 
и ■ перепечатыванию в Рос
сии». До 1900 года ни в 
России, ни за границей 
больше не было выпущено 
нн одного издания «Мани
феста» на русском языке. 
Отсутствие типографских из
даний восполнялось много
численными перепечатками 
литографическим способом, 
на гектографе, мимеографе 
иля рукописными копиями.

Летом 1900 года в Жене
ве революционной организа
цией «Социал-демократ» 
было выпущено второе изда
ние перевода Г. В. Плехано
ва. В 1903 году в Женеве 
публикуется, третий перевод 
«Манифеста», осуществлен
ный В. А. Поссе.

События 1905 года выну
дили царизм ослабить цен
зуру,. появилась возмож
ность легально издавать 
(марксистскую литературу. 
Из произведений К. Маркса 
и Ф. Энгельса, издававших
ся в этот период, на первом 
■месте по количеству изда
ний и переводов стрит «Ма
нифест Коммунистической 
партии».

В отделе редких книг На
учной библиотеки Томского, 
■университета, в собрании 
дореволюционных изданий 
■произведений К. Маркса и 
Ф. Энгельса находятся пять 
■изданий «Манифеста Ком
мунистической партии», вы
пущенных в свет различны
ми издательствами того вре
мени под самыми разными 
названиями. Здесь: «О ком
мунизме», «Буржуазия, 
пролетариат и коммунизм», 
«Капитализм и коммунизм», 
«Современная борьба клас
сов», «Философия истории».

Из жизни книг

Страницы
биографии
«Манифеста.

Одно из первых легаль
ных изданий «Манифеста» 
в России вышло в издатель
стве «Буревестник» в Одес
се в 1905 году. Вышло под 
заглавием «О коммунизме», 
тиражом 8 тысяч экземпля
ров. За основу был взят пе
ревод Г. В. Плеханова. Цен
зура,.: разрешив издание,
потребовала не только изме
нить заглавие, но и значи
тельно урезала текст. Это 
издание в нашем собрании 
представлено экземпляром, 
который совсем недавно по
ступил в библиотеку из бу
кинистического магазина.

В Одессе же «Манифест» 
был опубликован под загла
вием «Буржуазия, пролета
риат и коммунизм» в пере
воде, сделанном С. А. Алек
сеевым. Сразу же вышло и 
второе издание этого пере
вода. У нас имеется один 
экземпляр, на котором со
хранились штампы: «Библи
отека культурно-экономиче
ского. общества студентов 
г. Томска и общестуденче- 
ская библиотека Томского 
Красного Студенческого 
Дома» — это путь, по кото
рому шла книга в нашу 
библиотеку.

. «Капитализм и комму
низм» — под этим названи
ем «Манифест» издан в 
1905 году в типографии
Е. Д. Мягкова «Колокол»
(перевод С. А. Алексеева).

Это издание представлено у 
нас двумя экземплярами.

Все эти издания начина
лись прямо, с первой главы 
«Буржуа, и пролетариат»; 
везде снят лозунг: , «Проле
тария всех стран, соединяй
тесь!», опущено введение: 
«Призрак бродит по Европе, 
призрак коммунизма». За
ключительная часть «Мани
феста» подвергалась наи
большему «хирургическому 
вмешательству». Отсутство
вало к предисловие авторов 
к русскому изданию. Это 
делалось не только по цен
зурным, но иногда и по ком
мерческим соображениям. 
Выпуск марксистской лите
ратуры в этот период был 
весьма выгодным делом. 
Как писал В. И. Ленин:. 
«Купцы бросали торговать 
овсом и начинали более вы
годную торговлю — демо- 
крапнческой дешевой лите
ратурой».

Наиболее 'яркий пример 
такого подхода к «Манифе
сту» —- выпуск его в петер
бургском книгоиздательстве 
«Молот», где он был опуб
ликован под заглавием1 «Фи
лософия истории». Набрав 
текст «Манифеста», ' Изда
тель обнаружил, что весь 
текст не помещается на двух 
печатных листах. Делать 
вклейку дополнительных 
листов было невыгодно. И. 
основательно «поработав» 
«ад текстом, его уместили 
на двух печатных листах.

Надо отметить, что все 
легальные дореволюционные 
издания «Манифеста Ком
мунистической партии» от
личаются существенными 
недостатками, а переводы, 
как правило, стоят на низ
ком уровне. Надо, однако, 
учесть, что издавались они 
легально, большими тиража
ми н были весьма до
ступны по цене, что от
мечал В. И. Ленин: «Мил
лионы дешевых изданий 
на политические темы 
читались народом, массой, 
толпой, «низами» так жадно, 
как никогда еще дотоле не 
читали в Россия».

С наступлением реакции 
началось преследование из
данной в 1905—1907 годах 
марксистской литературы. 
Особому запрещению “ и 
уничтожению подвергся 
«Манифест».

Но царская цензура ока
залась бессильной помешать 
проникновению идей марк
сизма в народ, и, как писал 
В. И. Ленин: «Социал-демо
кратическая книжка не про
пала. Она посеяна. Она ра
стет. И она даст плоды...», й

Г. КОЛОСОВА,
старший библиотекарь
отдела редких книг На
учной библиотеки ТГУ.

ИЗ СЕРИИ 
« Ж 3 л »

Недавно в издательстве 
«Молодая гвардия» в серии 
«Жизнь замечательных лю
дей» вышла книга «Сергей 
Вавилов». Автор книги — 
выпускник . Томе кого, поли
технического, института 
В. Р. Келлер, опубликовав
ший в свое время целую се
рию научнонпсяулярных 
книг и рассказов о жизни 
ученых. ■

...Я  беседую с Владими
ром Романовичем о его по
следней работе, которая 
пользуется большой по
пулярностью (книга была 
раскуплена через несколько 
часов после того, как по
пала на прилавки магазинов 
столицы).

— Книга о Сергее Ивано
виче Вавилове, — рассказы
вает Владимир Романович, 
— посвящена 250-летию 
АН СССР, Вавилов был 
президентом академии с 
19.45 по 1951 год. Это бы
ли годы, когда страна зале
чивала раны войны.

Первая книга о нем вы
шла в серии «ЖЗЛ» еще в 
1961 году. Потом удалось 
обнаружить много новых 
документов о жизни учено
го. И вот по просьбе руко
водства Академии наук 
СССР я подготовил перера
ботанную и дополненную 
рукопись. Издательство
«Молодая гвардия» выпу
стило ее в свет как раз на
кануне юбилея Академии I  
наук.

Автор книги хорошо зна
ком со многими учениками 
Вавилова, ньгне крупными 
учеными. Встречи с ними 
помогли писателю раскрыть 
образ Сергея Ивановича Ва
вилова как интересного че
ловека, ученого, друга и 
наставника молодых,

Имя академика С. И. Ва
вилова особенно дорого то
мичам. Сергей Иванович 

многое сделал для развития 
науки в Сибири. Впервые он 
побывал в Томске во главе 
бригады академиков в нача
ле: тридцатых годов. На соб
рании, которое состоялось в 
Доме офицеров, где присут
ствовали ученые ■ и партий
ный актив города, он произ
нес пламенную речь. Вклад 
томичей в развитие науки и 
экономики Сибири и Урала 
он назвал «подвитом томи
чей». Вавилов высоко оце
нил, работу Томского универ
ситета и политехнического 
института по подготовке спе
циалистов и научных кадров 
и еще тогда высказал 
мысль о необходимости соз
дания в Томске институтов 
Академии наук.

Когда группа томских 
ученых обратилась в 1944 
году в ЦК партии с предло
жением. открыть в Сибири 
филиал АН СССР, акаде
мик Вавилов горячо поддер
жал эту идею и многое сде
лал для того, чтобы уско
рить открытие Западно-Си
бирского филиала АН 
СССР

И. Л030ВСКИИ.

Жизнь нашей области 
сегодня трудно предста
вить без деятельности пи
сательской организации. 
Произведения томских ав
торов выходят в сибир
ских и центральных изда
тельствах. Охотно предо
ставляют страницы томи
чам журналы «Огонек», 
«Наш современник»,. «Мо
лодая гвардия», «Знамя», 
«Сибирские огни», «Вол
га» и другие издания.

Совсем недавно в «Си
бирских огнях» (1975 г., 
№№ 5 и 6) и в журнале 
«Волга» (1975 г., № 6)
появилось три повести то
мичей: «Троицкие верши
ны» Ивана Елегечева, 
«Балкон без перил» Эду
арда: Бурмакина и «В 
день суда» Любови Асе
евой. Повести эти написа
ны в . разном ключе, но 
одинаковы по проблемати
ке. В центре каждой — 
ответственность человека 
перед собой и обществом.

В повести И. Елегечева 
«Троицкие вершины» рас
сказывается о благород
ном поступке, совершен
ном солдатом, добирав
шимся на побывку домой 
после лечения в госпита
ле. Всего, несколько су
ток получил Илья, чтобы

ТРИ ПОВЕСТИ ТОМИЧЕЙ
навестить мать. Но по 
дороге домой случается 
непредвиденное: в колхо
зе, который встретился 
ему на пути, ЧП: начали 
гибнуть пчелы. Обстоя
тельства складываются 
так, что некого послать 
искать дикие пчелиные 
ульи. И Илья принимает 
реше-ние—л эменить мар

шрут...
В новом произведении 

Елегечева намечен инте
ресный сюжет, со знанием 
дела воспроизведен быт 
довоенного и военного 
времени, умело написаны 
картины природы. И все 
же полного удовлетворе
ния от прочитанной книги 
не испытываешь...

Причины , надо искать, 
видимо, прежде всего в 
торопливости, побуждаю
щей автора излагать неко
торые важные события 
фрагментарно и описы
вать действующих лиц (а 
их здесь хватит на иной 
роман!) столь бегло, что 
можно говорить лишь о 
набросках, эскизах, но не

Книги томичей

С К О Л Ь К О  

У  Ф У К А  

Д Р У З Е Й ?

Дети в чем-ТО неизмеримо богаче нас, взрослых. Лю
бой ребенок, кроме того мира, который окружает его со 
дня рождения, имеет свой мир сказок, и для него этот 
сказочный мир так же реален, как солнце, как деревья, 
как он сам.

Богат этот мир, многообразны и симпатичны населяю
щие его герои. Но. каждую новую сказку, если она, ко
нечно, этого стоит, ребенок принимает с востортом. Каж
дого нового сказочного героя, если он искренен, добр и 
справедлив, безоговорочно берет себе в друзья.

В некотором смысле лисенок Фук, маленький герой 
книжки Риммы Кошурншовой, — двойник маленького 
читателя, вернее, слушателя этой сказки (она адресована 
дошкольникам и младшим школьникам). Ведь Фука одо
левают те же, говоря взрослым языком, заботы и пробле-

о целостных человеческих 
характерах.

Повесть Э. Бурмакина 
«Балкон без перил» при
влекает с первых же стра
ниц какой-то особой дове
рительностью интонации. 
Вероятно, это объясняет
ся тем, что автор обра
щается к своему детству, 
вспоминает ту пору, ко
гда начал познавать вре
мя и себя. Писатель об
стоятельно показывает, 
как под влиянием окружа
ющей действительности 
формируются мысли, чув
ства и характер героя.

Действие повести охва
тывает большой отрезок- 
времени и разверты

вается в основном в рам
ках семьи. Однако автор 
сумел преодолеть тесные 
рамки семейной хроники. 
Все. что происходит в сре
де «бурлипских и кем
ских» дядей, приобретает 
масштабность, потому что 
высвечивается заревом 
большой жизни общест
венно-значимых событий.

Продолжает . разговор 
об . ответственности и

Л. Асеева в повести «В 
день суда». Герой этой 
повести до того, как осту
питься, находил свое сча
стье в неразрывной связи 
с людьми. Но, поддав
шись настояниям моло- 
дой жены, решил жйть 
только для себя. И ока
зался отторгнутым. Фая 
задумывается: отчего он 
запутался? Перед его взо- 
ром: проходит ■ вся его 
жизнь... Писательница ве
дет нас по этой жизни не
торопливо, умело рисуя 
одну картину за другой.

Новая повесть Асеевой, 
как и предыдущие, дает 
возможность' говорить о 
направлении ее писатель
ского поиска. Для нее ва
жен внутренний мир че
ловека. Мелкие, казалось 
б.ы. незначительные под
робности раскрывают' су
щественное в характерах 
персонажей.

Хотелось бы привлечь 
внимание читателя к этим 
повестям, в чем-то еше. не 
совершенным, но достой
ным живого интереса.

Г. РУДЬ.

мы, что и детей. «Самое главное—вырасти поскорей!»— 
желание для них, несомненно, общее. А мечта встретить 

друга на всю жизнь, конечно, Найдет самое горячее со
чувствие у ребят. Одинаково их стремление как можно 
больше узнать об окружающем мире. И одинаково обезо
руживающе их любопытство («Сколько раз. я тебе 
говорила, не суй нос, куда не надо! — А куда не надо? —• 
сразу заинтересовался лисёнок»).

Поэтому''приключения простодушного лисенка не дол
жны оставить равнодушным читателя-малыша. А приклю
чения эти достаточно забавны и в меру поучительны — 
будь то плачевно завершившаяся охота на полевок, кото
рых Фук до этого в глаза не видал и потому спутал с 
осами, или короткая дружба с волчатами, подбившими 
Фука на попытку отнять добычу у совенка Ушастика... 
Пересказывать их смысла нет.

Книжка заканчивается вопросом: «Нашел ли Фук дру- 
!?» и уверенным ответом: «Конечно. Ведь если чего-га?»-

нибудь сильно захотеть, желание обязательно сбудется!».
Можно ли столь же уверенно ответить на вопрос: «Ста

нет ли Фук другом для ребят, которые прочтут или кото
рым прочтут эту сказку?». Пожалуй, можно. Во-первых, 
читается сказка с интересом, а во-вторых, она отлично 
иллюстрирована художником X . Аврутйсом. Детскую к н и 
г у , как никакую другую, часто «встречают по одежке*1. 
Хорошие рисунки в ней — половина успеха. А если ка
чество иллюстраций подкрепляется достоинствами самого 
произведения, — славу, как говорят, делить не приходит
ся. Права на нее и у автора, и у художника равны. Ду
маю, что «Лисенок Фук» — одно из таких счастливых из
даний.

Теперь подумайте, сколько может быть у Фука дру
зей. если тираж первой книги Р. Кошурниковой, участ
ницы VI Всесоюзного совещания молодых писателей, сто 
пятьдесят тысяч экземпляров?..

В. СЕРДЮК.

Литературные вечера
Недавно в помещении кон 

цертного зала областной фи
лармонии прошел городской 
литературный вечер, посвя
щенный 80-летию со дня р о ж 
дения Сергея Есенина. Слово 
о поэте сказал доцент Том
ского университета Н. Н. Ки
селев.

В этом вечере принимали 
участие артисты драмтеатра и 
филармонии. Лирические сти
хи, отрывки из поэм прозву
чали в исполнении А. Лукина,

А. Буханченко, С. Чуваткина 
и О. Бердуносовой. Вокаль
ные номера —  песни на слова 
С. Есенина —  исполнялись 
И. Батуриным, А. Булдако
вым, 3. Дунец и Л. Зинчен
ко, аккомпанировал Г. С. Чер
ненький.

Литературные вечера в на
шем городе давно стали доб
рой традицией. В этом сезоне 
томичи присутствовали на ве
чере, посвященном шестиде

сятилетию Константина Симо*>
нова, о ж изненном  и творче
ском  пути которого  рассказа
ла доцент Томского универ
ситета Р. И. Колесникова. Сти
хи и песни на слова поэта зву
чали в исполнении артистов 
областного драматического те
атра и филармонии.

Зрители так ж е  тепло 
встретили вечер, посвященный 
памяти поэтов, погибших на 

фронтах Великой Отечествен
ной воины.

ЗАБЁРЕГОВА.

Конференция книголюбов
На днях в помещ ении Том

ского горком а партии состоя
лась городская учредитель
ная конф еренция общества 
любителей книги, которая из
брала правление и ревизион
ную  комиссию.

На конф еренции были так
ж е  определены основные на
правления деятельности обла
стной организации общества 
книголюбов.

В. ЕЛИЗАРОВА.

Зам. редактора 
М. В. МАЛЬЦЕВ.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и СПОРТА

23 н о яб р я . « Б а гд а д с ки й  вор»
-  18, 20.

24 н о яб р я . « Б а гд а д с ки й  вор»  
-.19,

ТЕАТР
23 н ояб ря , у тр о м  — «С ы н 

п о л к а » , .в еч ер о м  — « В а л е н ти н  
' и  В а л е н ти н а » .

Н ач ало  сп ек та к л е й : у т р е н 
него — в 12, ч а с ,, в еч ер н его  — 
в  19 час . 30 мин.

ш о

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

23 н ояб ря . « А ф о н я »  — 8-40,
0-25. 12-10, 14. 16, 17-45,
Э-30, 21-10.
24 н ояб ря . «Э олом ея»  —• 9. 

3. 15, 17. 19, 21. «В елиние го- 
о д р а н ц ы »  —  11.

имени М. ГОРЬКОГО
23 н ояб ря . « Ж и т ь , ч т о б ы  

■ить» (язе  сеоии) — 8-30. 11.
3 30. 16. 18 30. 21. « Б е л ы й
л ы к»  — 8-40. 10-20. 12. 13-40, 
5-20, 17, 18-40, 20-20, 22. Зал

ки н о х р о н и к и . « М а р и а м  М а ке - 
ба», « З ве зд ы  А ф р и к и »  —  9,
10-03, 11-10. 12-15. 14-25, 15-30, 
17-40, 19-50. « П е р в е н ц ы  с в о б о 
д ы » , « Б у д а й с к а я  кр е п о с т ь » , 
« У л и ц а  гл а з а м и  в о д и те л я »  —  
13-20, 16-35, 18-45.

24 н о я б р я . « А ф о н я »  —  9,
1 0 -5 0 , 12-40, 14-30, 16-20, 18-10,
20, 21-50. « А ф о н я »  — 8-40,
10-30, 12-20. 14-10. 16. 17-30,
19- 40. 21-30. Зал  к и н о х р о н и 
к и .  « Т а ка я  м о л о д е ж ь » , « В ы б о р  
це л и »  —  11-10, 14-25, 16-35,
21-05. 22-10. « Т ы л , к о в а в ш и й  
п о б е д у»  —  18-45. « М а р и а м  М а- 
ке б а » , : « З в е зд ы  А ф р и к и » , «А в- : 
т о гр а ф ы  д р е в н е й  Р у с и »  —  9, 
10-05, 12-15, 13-20, 15-30, 17-40, 
20.

«ОКТЯБРЬ»
23  н ояб ря . « Б е л ы й  н л ы к »  —

8 - 40, 12, 13-45, 15-30, 17-15, 18.
2 0- 40. 22-10. « Ж и т ь , ч т о б ы
ж и т ь »  (две с е р и и ) —  9. 11-25,
13-50, 16-15, 18-40, 21. « К о р -
т и н »  —  10-30.

24  н о я б р я . « А ф он я »  —  9,
12- 20, 14. 16. 17-40, 19-20, 21.
« С в и с та ть  в с е х  н а в е р х »  — 
10-30. « А ф о н я *  —  8-40. 10-20,
13- 40, 15-20, 17, 18-40. 2 0 -2 0 ,2 2 .

имени И. ЧЕРНЫХ
23  н о я б р я ; « М у ж ч и н ы  на 

о д н о  л и ц о »  —  16, 18, 20. «Ю л ь
ка »  —  14.

24 н о я б р я . « М и н у т а  м о л ч а 
н и я »  —  14. «Без п р а в а  на 
о ш и б к у »  —  16. 18. 20.

«СИБИРЯК»
23 н о я б р я . « Р а з в е д ч и к и *  —

9 - 20. « Ш и т ь , ч то б ы  ж и т ь »  (две
серии) —  11, 13-30, 16. 18-30,
21.

24 н о яб р я . «В, бой  и д у т  о д н и  
« с т а р и к и »  —  9-20. « А ф о н я »  —

11. 12г40, 14-20.21.
«П И О Н Е Р »

23  н ояб ря , « Т р и  о р е ш и а  для
З о л у ш к и »  —  9 , Ю -45 . 12-30,
14-15, 16. « Б е з п р а в а  н а  о ш и б -

• иу»  —  17-45, 19-35, 21-25.
24 н о я б р я . « Л а с т о ч ки  п р и л е 

т а ю т ’ в е с н о й »  —  9, 10-40. 12-20. 
14, 15-40. « Л ю б о в ь  з е м н а я »  —  
17-20. 19-10, 21. '

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

23 н о я б р я . « О тр р н и  во  В се
л е н н о й »  —  11. 13, 15. «Х оро - 
Ш е и ь н о е  д е л ьце »  —  17. 19. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
ПОДШИПНИКОВОГО

ЗАВОДА
23 н о я б р я . « З е л е ц ы е  ц е п о ч 

к и »  —  ,1 5 -3 0 . «Б ез п р а в а  на 
о ш и б к у »  —  17. 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

2 3  н о я б р я . « У д и в и т е л ь н ы й  
з а кл а д »  —  15. « Зем ля  С а н н и 
ко в а »  —  17, 18-40. 20-30.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

2 3 — 24 н о яб р я . « Л ю б о в ь  зе м 
на я»  —  15, 16-50, 18-10, 20-30.

T S
В О С КР Е С Е Н Ь Е . 23 н о я б р я  

П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  
М О С КВ А

9.00. Н овости. 9.10. Цв. .«В е

с ел ы е  нотки». 9.25. М у зы к ал ь 
н а я  п р о гр ам м а  «В ваш ем  
дом е». 9.55. Цв. «П рирода и ч е 
ловек» . 10.25. «Огни ц и р ка» . 
11.15. Цв. «Ч асовы е п ри роды ». 
Н а у ч н о -п о зн ав ател ь н ая  оли м 
п и ад а . 12.00. Цв. «С луж у Со
в е т с к о м у  Сою зу!». 13:00. Цв. 
« М узы кальн ы й  киоск». 13.30. 
Цв. П рограм м а м у льтф и л ьм о в . 
14.00. Д о к у м ен тал ьн ы й  ф и льм . 
14.10. Э к р а н и зац и я  л и т е р а т у р 
н ы х  п р о и звед ен и й . «Ч ук и 
Гек». Х удож ествен н ы й  ф и льм . 
(К иностудия им. Горького. 
1953 г.). 15.00. Цв. «М еж дуна
р о д н ая  п ан о р ам а» . 15.30. «А. В. 
Л уяач а:рс1снй и и ск у сство » . 
16.30. Цв. «Клуб к и н о п у теш е
стви й » . 17.30. «В ремя». 18.00. 
Цв. « З н ак о м ство  с оп ерой » . 
Дж. Р осси н и . «С еви льски й  ц и 
рю льн и к» . В сту п и тел ьн о е  сло
во  м у зы к о в е д а  С. В иноградо
вой." 19.45. Цв. ' «Т рибуна п и са 
теля»., В ы ступ лен и е С. С арта- 
к о а а . 20.00. . Н овости. 20.15. 
«С ельски й  ’ ч а с» . 21.30. «Огни 
ц и р к а» . 22,20;. «П ам ять  со л д ат 
с к и х с е р д й Ь » .  Т елеви зи о н н ы й  
д о к у м ен тал ь н ы й  ф и льм . 23.00. 
«В рем я». 23.30 — 01:00, Спор
т и в н а я  програм м а.'

П О Й Е Д Е Л Ь Н И К , 24  н о я б р я  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С К В А
13.30. Цв. П ро гр ам м а м у льт

ф и льм о в . 14.00. Цв. - «О чевид
ное — н евер о я тн о е» . В едет
С,. П. К апи ц а. 15.00. Цв. «Клуб 
к и н о п у теш еств и й » . В едет
Ю. А  С енкевич.

С 16.00 ДО; 19.00 — п ер ер ы в .

ТО М С К
19.00. Н овости. 19.10. «Хлеб 

и зе м л я  В асилия Тура». Д оку
м ен тал ьн ы й  ф и льм . 19.20. «Н а
ш и гости». И грает  л а у р е а т  
м еж д у н ар о д н ы х  ко н к у р со в  
И. Ф ролов (скрипка). 19.50. 
« Б ер еч ь  народн ое добро». Б е 
седа. 20.05. Н овая  ки н о х р о н и 
ка. 20.15. «Томск л и т е р а т у р 
ны й». Н овы е кн и ги  том ичей . 
О черк о п и сател е  В. Ш иш ко
ве. 20.45. «Д онбасс — К а р а га н 
да». Д о к ум ен тальн ы й  ф и льм . 
21.05. « С ельская  новь» . «Б оль
ш е вн и м ан и я  удЬ брениям » — 
вы сту п л ен и е  зав ед у ю щ его  об
л астн о й  а г р о х и м л аб о р ат о р и ей

, Э. В. Т итовой. К и н ож урн ал  
«С ельское х о зя й ство »  № 8, 
«Снег и уро ж ай » .

М О С К В А
22.00. Н овости. 22.15. Цв. 

« З агад к и  и  отгадки» . 22.30.
,Цв. М. Р ав ел ь . «И гра воды». 
И сп олн яет  л а у р е а т  м еж д у н а
родного к о н к у р са  А. Б ахчи еа. 
22.35. Н авст р еч у  XXV' с ъ е зд у  
КПСС. < С оревную тся т р у д я 
щ и еся  П рим орского  к р ая » . В 
п е р е р а ч е  п р и н и м ае т  у ч а сти е  
п ер вы й  с е к р е т а р ь  П ри м орско
го к р а й к о м а  КПСС Б. П. Л о
м аки н . , 23 .20—23.45. Цв. «Пес
ня-75».

МЕНЯЮ трехкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Кургане па равноцен
ную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
тел. № 4-91-33.

25 ноября, в 18 часов, во Дворце культуры подшитши-
кового завода,

в 20 часов, в Доме офицеров, 
в 22 часа, в кинотеатре им. М. Горького;

26 ноября, в 18 часов, в Доме культуры «Сибкабель»,
в 20 часов, во Дворце культуры «Аван

гард»
Киновечер «ИМ АПЛОДИРОВАЛА МОСКВА»

(Рассказ о лучших фильмах IX Московского междуна
родного кинофестиваля).

У нас в гостях — киновед Н. В. Смирнова (г. Москва). 
В ПРОГРАММЕ

_  фрагменты из кинофильмов:
«Парад» (Франция) — Золотой приз IX Московского 

международного кинофестиваля.
«Дереу Узала» (СССР) — Золотой приз.
«Мы так любили друг друга» (Италия) — Золотой приз. 
«Чилийская хроника» (Чили).
«Белая стена» (Швеция) — в главной роли Харриет 

Андерсон, награжденная призом за лучшее исполнение 
женской роли.

В .заключение — лучшие мультфильмы фестиваля: 
«Бал мотыльков» (Англия), «Синьор Россн» (Италия). 

Вход—по абонементам.

Управлению «Томекснаб» 
для работы на металлобазе 
требуются: механик, стар
шие кладовщики, токарь, 
электрик, тракторист, стро
пальщики, электросварщи
ки, крановщики.

Для работы в отделе обо
рудования—-старший инже
нер, техник; для работы в 
финансово - бухгалтерском 
отделе — 'бухгалтер.

Обращаться: г., Томск,
пп. Кирова, 14, в отдел кад
ров. :

Самусьский судоремонтно- 
судостроительный завод ме
няет автокран АК-75В на ба
зе ЗИЛ-130 на бортовую ав
томашину ЗИЛ-130 или бен
зовоз на базе ЗИЛ-130, или 
ГА 3-53 Л.

Обращаться: пос. Самусь, 
судоремзавод, телефон 
№ 2-26-51, доп. 4-81, 6-67.

Томская областная счето
водно-бухгалтерская школа 
проводит прием учащихся в 
группы подготовки бухгал
теров торгового и бюджет
ного учета.

В группе бухгалтеров тор

гового учета обучение бес
платное, учащимся выпла
чивается стипендия в разме
ре 54 руб. в месяц.

Обращаться: г. Томск,
пер. Макушина, 14, тел. 
№ 5-35-60.

К оллекти в  областного  о н 
ко л оги чес ко го дне п а  й се ра
в ы р а ж а е т  глуб окое собо
л е зн о в ан и е  в р а ч у  Т. А. Во
стр и к о во й  по поводу  с м е р 
ти  ее отц а

В О Л О Д И Н А
Александра Николаевича.

IНАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ
А дре  е^оедакцнж

и учебных 
4-77-31,

834050, Томен, ГСП 18. пр. им .'Ф рунзе , ~ 103. ТЕЛ ЕФОНЫ: приемной
4-74-48. отдела партийной жизни — 4-80-52, 4-40-48,отделэ пропаганды — 

отдела а*м л1»е раТиЛ ^3 4 ^  и и ф о р з й д и и У 4-73-32, 4-81-22, отдела советского

1 редактора 
4-80-95.

•39, *ав. хозяйствен и  отдела объявлений : 4-77-62, областной

— 4-74-35. заместителей редактора—4-77-52. 4-71-35. ответ, секретаря — 4-72-34. секретариата
отдела промышленности — 4-46-76, 4-51-83, 4-35-53, отдела сельского хозяйства— 4-83-65, 4-23-60, отдела науки 

советского строительства и быта — '4-81-61, 4-70-34, отдела писем — 4-81-65, 4-77-87,
журналистской организации —: 4-20-91, дежурного 2-05-88.
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